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São João Gurutubano 
2024: Um Sucesso em 
Janaúba

Alteração da detonação de rochas na 
Serra de Bocaiuva

Governo atende Gil Pereira e construirá 
milhares de moradias com energia solar

SEGURANÇA 8

Os trabalhos de detonação de rocha na 
Serra de Bocaiuva, entre os km 398 e km 406, 
são realizados semanalmente às quartas-fei-
ras. No entanto, excepcionalmente esta sema-
na, a detonação ocorrerá amanhã, terça-feira, 
dia 2 de julho, devido ao feriado de aniversá-
rio da cidade de Montes Claros em 3 de julho. 

Jovem morto por 
motociclista embriagado 
em Montes Claros

Alteração da detonação 
de rochas na Serra de 
Bocaiuva

SEGURANÇA 8 REGIONAL 4

CIDADE 7

REGIONAL 9

Nesta sexta-feira (28.06.24) foi 
inaugurado em Pirapora/MG, uma Uni-
dade de Extensão em Oncologia Clíni-
ca, parceria com a Fundação de Saúde 
Dilson de Quadros Godinho/Hospital 
Dilson Godinho (HDG), Fundação 
Hospitalar Dr. Moisés Magalhães Freire 
e a Prefeitura Municipal.

As comemorações dos 167 anos de 
Montes Claros já tiveram início com a re-
alização da Meia Maratona José Nardel, 
na manhã desse domingo, 30. A largada 
aconteceu às 7h05, em frente ao Parque 
Sagarana, onde foi montada uma arena 
com diversos serviços, e a prova teve dois 
percursos: 7 e 21 km. 

Unidade de extensão em oncologia clínica é inaugurada 

ESPORTE 11

POLÍTICA 3

PIB de Minas alcança R$253,8 bi 
no primeiro trimestre

Nesse período de férias existe uma quebra 
de rotina, inclusive na forma de se alimentar, 
com o aumento no consumo de alimentos 
processados e produtos industrializados com 
alto teor de sódio, gordura e açúcar. 

Entre os dias 28 e 30 de junho, a cidade 
de Janaúba, no norte de Minas Gerais, foi 
palco do maior e melhor São João Gurutuba-
no de todos os tempos. Realizado no Parque 
de Exposições, o evento contou com entrada 
gratuita e atraiu milhares de pessoas que pu-
deram desfrutar de uma programação musi-

Foi publicado nesta segunda-feira (1º/07/24) o decreto federal nº 12.084, de 
28/06/24, que institui o Programa Energia Limpa no Minha Casa, Minha Vida, que 
instalará painéis para geração de energia solar fotovoltaica, com prioridade às faixas 
Urbano 1 e Rural 1.

Ao todo, serão 500 mil famílias atendidas no país até 2027. Na primeira etapa de 
contratações, em Minas Gerais serão 16 mil famílias beneficiadas, em 40 municípios, 
com previsão de início das operações no segundo semestre, conforme divulgado pe-
los ministros de Minas e Energia, Alexandre Silveira, e das Cidades, Jader Filho, pastas 
responsáveis pelo Programa Energia Limpa (MCMV). 

No primeiro trimestre de 2024, o Produto Interno Bruto (PIB) de Mi-
nas Gerais cresceu 0,5% em relação ao trimestre imediatamente anterior, 
totalizando R$253,8 bilhões. Deste total, as atividades agropecuárias (agri-
cultura, pecuária e produção florestal) somaram R$15,3 bilhões; das in-
dústrias, R$66,6 bilhões e, dos serviços, R$141,2 bilhões, além dos impos-
tos indiretos sobre produtos, que adicionaram R$30,7 bilhões aos preços 
pagos pelos consumidores.

Os números foram divulgados pela Fundação João Pinheiro (FJP) nesta 
segunda-feira, dia 1 de julho, e estão disponíveis no site da instituição. 
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Os trabalhos de detonação de rocha na Serra de Bocaiuva, entre os km 398 e km 406, são realizados semanalmente às quartas-feiras. No 
entanto, excepcionalmente esta semana, a detonação ocorrerá amanhã, terça-feira, dia 2 de julho, devido ao feriado de aniversário da cidade 
de Montes Claros em 3 de julho. 

O desafio na alimentação 
para crianças e 
adolescentes diabéticos 

Meia Maratona José Nardel dá largada às 
festividades de 167 anos de Montes Claros

REGIONAL 4

TRAGÉDIA NA BR-365

A empresa dinamarquesa emprega 1700 pessoas e está há 22 anos no município

Devido ao feriado em Montes Claros, 
a detonação de rocha terá data 
alterada

“Geração de mais empregos, renda, energia limpa e milhares de famílias atendidas 
por economia na conta de luz”, destaca o parlamentar
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Muitos devem se perguntar se 
devem ou não adubar as plantas 
de interior durante o inverno. Vá-
rios vão querer responder que não, 
não devemos adubar no inverno. A 
adubação deve ser feita durante o 
período de crescimento das plan-
tas e, no inverno, nossas plantas de 
interior não estão em período de 
crescimento. É melhor esperar até 
que os dias fiquem mais longos na 
primavera para começar a fertilizar 
novamente.

Essas afirmações não são total-
mente falsas, mas também não são 
inteiramente verdadeiras. Na verda-
de, nossas plantas domésticas não 
ficam completamente dormentes 
durante o inverno. No inverno, 
os ventos frios e as geadas podem 
causar danos reais às plantas mais 
sensíveis. As plantas anuais estão 
morrendo e muitas plantas pere-
nes estão passando por momentos 
difíceis. Mesmo as espécies mais 
tolerantes apreciarão uma ajudinha 
da adubação para superar a estação 
fria.

Nos meses mais frios, as plantas 
que mantemos perto das janelas e 
aquelas às quais fornecemos ilumi-
nação artificial não ficam completa-
mente adormecidas. Elas continu-
am com sua atividade metabólica, 
mesmo no inverno. Suas células 

não param de funcionar, apesar do 
ritmo mais lento. Elas continuam a 
produzir glicose usando a energia 
solar (ou as nossas lâmpadas que 
imitam a energia solar) e assim 
produzem seus alimentos. A fotos-
síntese continua. Mas muito sim-
plesmente, a atividade metabólica 
das plantas é proporcional à ilumi-
nação que recebem. Quanto menos 
luz, menos fotossíntese.

É especialmente por causa desta 
mudança de ritmo que devemos re-
gar menos as nossas plantas domés-
ticas durante os meses de inverno, 
isso se deve aos dias menos lumi-
nosos. Como a sua atividade meta-
bólica é lenta, as plantas consomem 
menos água. Pensando bem, nós 
também temos menos sede quando 
está mais fresco.

Se a planta continuar sua ativi-
dade metabólica muito lentamente, 
e percebermos que ela está dando 
sinais de crescimento, mesmo que 
lentamente, significa que podemos 
adubar nossas plantas, mas em me-
nores proporções.

Para se manterem saudáveis e 
resistirem a pragas e doenças, as 
plantas devem ingerir um conjunto 
equilibrado de nutrientes através 
das suas raízes. Estes nutrientes 
ocorrem naturalmente no solo, mas 
para plantas com uso intensivo de 

energia, a aplicação de fertilizantes 
é uma forma simples e eficaz de es-
timular o crescimento.

Para compreender corretamente 
a nuance entre a adubação durante 
o período de crescimento ativo e 
a fertilização durante os meses de 
inverno, é preciso entender como 
funcionam os fertilizantes, em ge-
ral. Nos recipientes de fertilizantes 
existem 3 números, que correspon-
dem à porcentagem de elementos 
primários: nitrogênio (N), fósforo 
(P) e potássio (K). Cada elemento 
desempenha um papel diferente.

O N, P e K são os três principais 
macronutrientes essenciais para 
as plantas. Outros nutrientes são 
igualmente fundamentais como cál-
cio (Ca), magnésio (Mg) e enxofre 
(S), juntamente com os micronu-
trientes boro (B), cloro (Cl), cobre 
(Cu), ferro (Fe), manganês (Mn), 
molibdênio (Mo), níquel (Ni) e zin-
co (Zn). Esses elementos estão na-
turalmente presentes no solo. Mas 
às vezes, para as nossas plantas de 
interior, eles acabam e temos que 
renová-los.

Portanto, você deve escolher um 
fertilizante descrito como “comple-
to”, o qual terá em sua composição 
o NPK acrescido dos demais ele-
mentos, conferindo assim a nutri-
ção que irá garantir às suas plantas 

o fornecimento de nutrientes ne-
cessários.

O nitrogênio é o elemento que 
ajuda as plantas a crescer, desenvol-
ver a folhagem e as partes aéreas da 
planta. Também contribui para a cor 
da folhagem. Com efeito, o nitrogê-
nio é um componente da clorofila 
e, na falta deste elemento, todo o 
processo de fotossíntese é afetado. 
É recomendado um fertilizante rico 
em nitrogênio, por exemplo, para 
mudas ou plantas de interior com 
folhagem verde.

O fósforo contribui para o de-
senvolvimento das flores e o cresci-
mento do sistema radicular. Os fer-
tilizantes destinados à floração e ao 
enraizamento são ricos em fósforo. 
Obviamente, ao fortalecer o sistema 
radicular, o fósforo contribui para o 
crescimento da planta.

O potássio tem um papel a de-
sempenhar na resistência geral das 
plantas ao frio, à seca, aos insetos e 
às doenças. É como um escudo para 
a planta. Também participa do de-
senvolvimento e amadurecimento 
dos frutos. O potássio fortalece a es-
trutura celular e as raízes das plan-
tas. Isso confere, portanto, plantas 
mais resistentes a baixas tempera-
turas e estão mais bem equipadas 
contra geadas.

Assim, se você tem que escolher 

“As drogas pisoteiam a dignidade 
humana. A redução da dependência 
de drogas não é alcançada pela lega-
lização do uso de drogas, como algu-
mas pessoas têm proposto ou alguns 
países já implementaram. Isso é uma 
fantasia”.

Essas falas são do papa Francisco. 
Ele se posicionou contra a legalização 
das drogas na última semana, mais 
precisamente em 26 de junho, Dia 
Internacional contra o Abuso e Tráfico 
Ilícito de Drogas, data criada pela As-

sembleia Geral da ONU em 1987 com 
objetivo de alertar o mundo sobre os 
prejuízos incalculáveis provocados pe-
los entorpecentes para a saúde públi-
ca, as comunidades vítimas do tráfico, 
as famílias que enfrentam os proble-
mas da dependência, a segurança pú-
blica e a economia.

Coincidência ou não, a mensagem 
do papa Francisco veio um dia depois 
de o Supremo Tribunal Federal ter 
formado maioria para descriminalizar 
o porte de maconha para uso pessoal 

no Brasil. A sessão de terça-feira (25) 
foi interrompida e o julgamento foi 
concluído no dia seguinte, com a fixa-
ção da quantidade de 40 gramas para 
caracterização do porte para usuários.

A decisão não indica que o Supre-
mo tenha legalizando ou liberado o 
uso da maconha. O porte continua 
sendo ilícito, mas as punições para as 
pessoas flagradas com a droga saem 
agora da esfera criminal, sendo que 
as penas terão peso simbólico como, 
por exemplo, a prestação de serviço 

comunitário. 
O tema é polêmico. Por um lado, a 

decisão do STF é considerada um avan-
ço importante, especialmente para o 
tratamento humano do usuário, com 
a diferenciação entre dependentes e 
criminosos. Além disso, a expectativa 
é de que haja reduções nos índices de 
encarceramento e de violência relacio-
nada ao tráfico, o que, pelo menos em 
tese, deve significar mais justiça social.

Por outro lado, a descriminalização 
é criticada por uma grande parcela 

da população e por especialistas que 
apontam para a possibilidade de que a 
medida acabe por estimular ainda mais 
o uso da maconha e, desta forma, pos-
sa fortalecer o tráfico e o crime organi-
zado. Entre as possíveis consequências 
disso podem estar prejuízos para a se-
gurança e para a saúde pública.

Ao colocar na balança os argumen-
tos favoráveis e contrários à descrimi-
nalização do porte da maconha, acabo 
assumindo posição mais conserva-
dora. Acredito que a medida pode 

reduzir a inibição ao uso da droga, 
de forma que ela acabe se tornando 
mais atraente aos olhos dos jovens. 
Mais que isso, é arriscado que a ma-
conha acabe por abrir portas para o 
uso de entorpecentes mais pesados, 
aumentando os índices de depen-
dência química no país. 

Exatamente como disse o papa, 
os supostos benefícios da descrimi-
nalização da droga são, a meu ver, 
uma fantasia. O que vem pela frente, 
é o tempo quem nos dirá.

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

DR. JOSÉ BRANCO
FUNDADOR DO IBSP

VALTER CASARIN
COORDENADOR GERAL E CIENTÍFICO DA NUTRIENTES

WILSON PEDOROSO
PRESIDENTE DA ABIT 

Três décadas de estabilidade e os desafios futuros

Investimento em Segurança do Paciente: necessidade inadiável

Os fertilizantes no cuidado com as plantas 
durante o inverno

A fantasia em torno da descriminalização da maconha

Há trinta anos, o Brasil enfrenta-
va uma era de incerteza e caos eco-
nômico. A inflação descontrolada, 
que corroía o poder de compra e 
alimentava a desconfiança genera-
lizada, parecia uma força invencí-
vel. A cada novo plano econômico 
lançado, o país se afundava ainda 
mais na recessão e no descrédito. 
Congelamentos de preços, confis-
cos de poupança e outras medidas 
desesperadas apenas agravaram o 
sofrimento do povo, sem oferecer 
soluções duradouras.

Então, em 1994, surgiu uma 
nova abordagem. O Plano Real, com 
a criação da Unidade Real de Valor 
(URV) como um passo intermedi-
ário, trouxe não apenas uma nova 
moeda, mas um novo alento para o 
Brasil. A implementação do Real não 
foi um golpe de sorte ou uma fór-

mula mágica; foi o resultado de um 
esforço contínuo e estruturado para 
estabilizar uma economia devastada. 
Pela primeira vez, o país viu uma luz 
no fim do túnel da hiperinflação.

A transformação foi notável. De 
uma inflação anual que beirava os 
5.000% em meados de 1994, o Bra-
sil conseguiu reduzir esse índice 
para 22% em 1995. Com o tempo, 
a estabilidade conquistada permitiu 
o planejamento a longo prazo e a 
recuperação do poder de compra. O 
Real tornou-se não apenas a moeda 
mais longeva da nossa história re-
cente, mas também um símbolo de 
confiança e previsibilidade.

Contudo, a conquista da estabili-
dade econômica não deve ser vista 
como um ponto final, mas como 
uma base sobre a qual devemos con-
tinuar a construir. O desafio agora 

é navegar pelas complexidades de 
uma economia globalizada e res-
ponder às questões fundamentais 
que ainda nos assombram: Por que 
o Brasil cresce tão pouco? Por que as 
reformas essenciais são tão difíceis 
de implementar?

O Brasil ainda enfrenta dilemas 
que vão além do controle da in-
flação. A infraestrutura precisa de 
melhorias significativas, a carga tri-
butária é sufocante, e a burocracia 
continua a ser um empecilho para 
o desenvolvimento. A desigualdade 
social e a pobreza persistem, exigin-
do políticas sociais eficientes e sus-
tentáveis.

É crucial que não caiamos na 
complacência. A estabilidade mone-
tária é apenas um pilar da prosperi-
dade. Para avançarmos, é necessário 
coragem para enfrentar reformas 

estruturais, investir em educação e 
inovação, e criar um ambiente de ne-
gócios mais favorável. O espírito de 
Francisco de Assis Mattos de Olivei-
ra, homenageado recentemente, nos 
lembra da importância da dedicação 
e do serviço à comunidade – quali-
dades que devem guiar nossas ações 
para o futuro.

A história do Real nos ensinou 
que mudanças significativas são pos-
síveis, mesmo quando tudo parece 
perdido. Agora, precisamos canali-
zar essa mesma determinação e vi-
são de longo prazo para enfrentar os 
desafios que ainda impedem nosso 
pleno desenvolvimento. Que pos-
samos, mais uma vez, demonstrar 
ao mundo que o Brasil é capaz de 
superar adversidades e construir um 
futuro de estabilidade e crescimento 
para todos.

O recente relatório divulgado 
pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) sobre a Avaliação 
Nacional das Práticas de Segurança 
do Paciente oferece uma visão desa-
fiadora do panorama da assistência 
à saúde em nosso país. Embora os 
dados apontem para avanços em de-
terminadas áreas, como a prevenção 
de infecções relacionadas à assistên-
cia à saúde (IRAS), fica evidente que 
ainda há lacunas significativas a se-
rem preenchidas, no que diz respei-
to à implementação de protocolos 
essenciais de segurança.

É encorajador observar que mui-
tos hospitais estão investindo recur-
sos na prevenção e controle de IRAS, 
demonstrando um compromisso 

com a segurança tanto dos pacientes 
quanto dos profissionais de saúde. 
No entanto, o relatório também des-
taca falhas que precisam de atenção 
na implementação de outros proto-
colos fundamentais, como o proto-
colo de identificação do paciente e o 
plano de segurança do paciente.

A divergência entre o que é rela-
tado pelos hospitais e o que é obser-
vado in loco ressalta a necessidade 
urgente de uma abordagem mais 
rigorosa e sistemática para garantir 
a conformidade com os protocolos 
de segurança. Não podemos nos 
contentar com uma mera documen-
tação de práticas: é imperativo que 
esses protocolos sejam efetivamente 
implementados e seguidos em todas 

as instâncias.
É exemplar a iniciativa da Anvisa 

em parceria com a Empresa Brasi-
leira de Serviços Hospitalares (EB-
SERH) de disponibilizar protocolos 
nacionais e revisar manuais de 
segurança e qualidade. Entretanto, 
é imprescindível que essas medi-
das sejam acompanhadas por um 
compromisso contínuo das ins-
tituições de saúde em priorizar a 
segurança do paciente em todas as 
etapas do atendimento.

O aumento na proporção de 
critérios em conformidade ao lon-
go do tempo é um sinal positivo, 
mas não devemos nos acomodar 
com os progressos alcançados até 
agora. É essencial que continue-

mos a buscar melhorias e a pro-
mover uma cultura de segurança 
que permeie todas as camadas das 
instituições de saúde.

Além disso, reconhecer que a 
qualidade dos dados é fundamen-
tal para garantir a eficácia das ava-
liações de segurança do paciente.

Diante dos desafios apresentados 
pelo relatório da Anvisa, é hora de 
reafirmarmos nosso compromisso 
com a segurança do paciente e dos 
profissionais de saúde. Investir em 
práticas e protocolos que reforcem 
essa segurança não é apenas uma 
escolha ética, mas uma necessida-
de inadiável para garantir a exce-
lência na assistência à saúde em 
nosso país.

um tipo de fertilizante, escolha um 
fertilizante rico em nitrogênio para 
plantas com folhagem e opte por 
um fertilizante rico em potássio 
e fósforo para plantas com flores. 
Não esqueça que as plantas que 
cultivamos em nossas casas estão 
em vasos fechados e em substrato 
que não contém microrganismos 
ativos, nem chuva para lavar o 
excesso de sais minerais e regular 
tudo isso, como ocorre na natu-

reza.
O resultado da adubação de 

inverno será de uma planta que 
não terá crescido muito, mas que 
ganhará forças para explodir de 
felicidade na primavera, e que 
terá um substrato rico em nu-
trientes e assim capaz de oferecer 
todos os elementos de que neces-
sita para crescimento mais rápi-
do, folhagem mais verde, floração 
abundante e mais longa.
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Governo atende Gil Pereira e construirá 
milhares de moradias com energia solar

PIB de Minas alcança R$253,8 bi no primeiro trimestre

Real completa 30 anos com desafio de manter poder de compra

Foi publicado nesta segunda-
-feira (1º/07/24) o decreto federal 
nº 12.084, de 28/06/24, que ins-
titui o Programa Energia Limpa 
no Minha Casa, Minha Vida, que 
instalará painéis para geração de 
energia solar fotovoltaica, com 
prioridade às faixas Urbano 1 e 
Rural 1.

Ao todo, serão 500 mil famílias 
atendidas no país até 2027. Na 
primeira etapa de contratações, 
em Minas Gerais serão 16 mil fa-
mílias beneficiadas, em 40 muni-
cípios, com previsão de início das 
operações no segundo semestre, 
conforme divulgado pelos minis-
tros de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, e das Cidades, Jader Fi-
lho, pastas responsáveis pelo Pro-
grama Energia Limpa (MCMV). 
Os painéis terão a capacidade de 
atender ao consumo mensal de 
uma família, na faixa de 150 kWh, 

segundo informou o Ministério de 
Minas e Energia (MME).

Com a medida, o governo fede-
ral atende a requerimentos do de-
putado Gil Pereira, como o RQC 
6835/16, junto à Caixa Econômica 
Federal (CEF) e ao Ministério das 
Cidades, solicitando a inclusão de 
sistemas fotovoltaicos em constru-
ções populares sustentáveis, além 
da aquisição de kits de energia 
solar.

Pequenas empresas locais
Presidente da Comissão de 

Minas e Energia, da Assembleia 
Legislativa, Gil Pereira apresentou 
outros requerimentos de comis-
são, incluindo o RQC 8995/24, aos 
ministérios das Cidades e de Minas 
e Energia, para que todas as casas 
do programa Minha Casa, Minha 
Vida sejam construídas com siste-
mas de energia solar fotovoltaica 

e, ainda, seja implementado o sis-
tema nas moradias já construídas.

O RQC 9085/24, também de 
sua autoria, requer a ambos os 
ministérios providências para que 
todas as casas do programa Minha 
Casa, Minha Vida sejam construí-
das com sistemas de energia solar 
fotovoltaica, com priorização de 
execução da sua instalação por 
micro e pequenas empresas locais 
de energia solar, assim como nas 
moradias já edificadas.

Habitações no país
O projeto de energia renovável 

prevê investimentos de aproxima-
damente R$ 4 bilhões, até 2027, 
com a instalação dos painéis sola-
res em 500 mil residências popu-
lares sustentáveis de todo o país. 
O custo estimado do sistema para 
cada Unidade Habitacional (UH) é 
de R$ 8 mil.

No primeiro trimestre de 2024, 
o Produto Interno Bruto (PIB) de 
Minas Gerais cresceu 0,5% em re-
lação ao trimestre imediatamen-
te anterior, totalizando R$253,8 
bilhões. Deste total, as ativida-
des agropecuárias (agricultura, 
pecuária e produção florestal) 
somaram R$15,3 bilhões; das in-
dústrias, R$66,6 bilhões e, dos 
serviços, R$141,2 bilhões, além 
dos impostos indiretos sobre pro-
dutos, que adicionaram R$30,7 
bilhões aos preços pagos pelos 
consumidores.

Os números foram divulga-
dos pela Fundação João Pinheiro 
(FJP) nesta segunda-feira, dia 1 
de julho, e estão disponíveis no 
site da instituição.

A expansão do PIB real nos 
três primeiros meses do ano foi 
puxada pelos resultados positivos 
das indústrias, do comércio e dos 
transportes. Se comparado ao de-
sempenho da economia mineira 
no mesmo período do ano passa-
do, 2023, o crescimento registra-
do foi de 2,9%.

Agropecuária 
Nos três primeiros meses de 

2024, a agropecuária de Minas 
Gerais teve retração de -1,2% em 
comparação com o trimestre ante-

rior.  A produção agrícola não tem 
uma distribuição uniforme, por 
isso o resultado de cada trimestre 
é influenciado pelo desempenho 
das lavouras de milho, café, soja 
e cana-de-açúcar, por exemplo.  
Entre os três últimos meses de 
2023 e os três primeiros de 2024, 
portanto, o maior peso da safra 
de cana-de-açúcar foi substituído 
pelo maior peso da safra atual de 
soja e milho.

Em movimento contrário, na 
pecuária houve recuperação da 
produção do leite cru adquirido 
de estabelecimentos locais e, na 
produção florestal, aumento da 
demanda de produtos de papel e 
celulose e da siderurgia estadual.

Indústrias 
Compostas pelas indústrias 

extrativas, de transformação, 
da construção e pelos serviços 
industriais de utilidade pública 
(geração e distribuição de eletri-
cidade, gás, água e saneamento), 
as atividades industriais represen-
tam mais de um quarto da econo-
mia estadual.

No primeiro trimestre de 2024, 
a produção das indústrias extra-
tivas de Minas Gerais foi 6,7% 
maior do que a registrada para o 
trimestre imediatamente anterior. 

Na comparação com o mesmo tri-
mestre em 2023, foi 7,2% maior.

As indústrias de transfor-
mação tiveram aumento, no 1º 
trimestre de 2024, na fabricação 
de produtos alimentícios, de 
papel e celulose, de minerais 
não-metálicos, da siderurgia, de 
veículos e de combustíveis.  Por 
outro lado, houve diminuição 
na fabricação de produtos do 
fumo, de químicos e de máqui-
nas e equipamentos no período.

Nas atividades de geração 
e distribuição de eletricidade, 
gás, água e saneamento a di-
minuição do consumo total de 
eletricidade em Minas Gerais, se 
comparada ao trimestre imedia-
tamente anterior, foi compensa-
da pela expansão na geração de 
eletricidade.

Serviços 
Responsáveis por cerca de 

dois terços da economia minei-
ra, os serviços são compostos 
pelas atividades do comércio, 
dos transportes (incluindo ar-
mazenagem e correios), da ad-
ministração pública e do agrupa-
mento dos outros serviços.

No primeiro trimestre de 2024, 
o aumento do volume de vendas 
no comércio de vestuário, farma-

Prestes a sair da feira do Largo 
do Machado, na zona sul do Rio 
de Janeiro, a servidora pública 
Renata Moreira, 47 anos, sente 
toda semana o desafio da manu-
tenção do poder de compra do 
real, que completa 30 anos nesta 
segunda-feira (1º). Cada vez mais 
a mesma quantia compra menos. 
“Com R$ 100, eu saía com pelo 
menos seis ou sete sacolas do 
mercado. Hoje em dia, sai com 
apenas uma. Fui ao hortifruti 
anteontem e gastei R$ 70. E nem 
comprei tanta coisa”, constata.

A redução do carrinho de com-
pras é sintoma da inflação acumu-
lada nos últimos anos. De julho 
de 1994, mês da criação do real, 
a maio de 2024, a inflação oficial 
pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
acumula 708,01%, segundo o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE). Isso significa 
que R$ 1 na criação do real va-
lem R$ 8,08 atualmente. Ou que 
é preciso gastar R$ 100 hoje para 
comprar o mesmo que R$ 12,38 
compravam há três décadas.

Frequentadora da mesma feira 
no Largo do Machado, a aposen-
tada Marina de Souza, 80 anos, 
também experimenta a redução 
gradual do poder de compra. 
“Cada dia a gente vê que eles es-
tão assim, aumentando os preços 
aos poucos. Todo mês, vêm R$ 2 
a mais. Aí vai somando para você 
ver, né? E assim é que eles tiram 
da gente. O tomate, a banana, o 
arroz, que dava para fazer uma 
boa feira com R$ 50, hoje não faz 
mais. Uma folhagem, que custava 
R$ 1 há dez anos, hoje custa R$ 
4”, reclama. Ela sente que, de um 
ano para cá, o problema piorou.

No aniversário de 30 anos, o 

real enfrenta o desafio de manter 
o poder de compra, num cená-
rio de inflação global crescente. 
“A inflação alta no pós-pandemia 
[de covid19] é perfeitamente ex-
plicável e abrange todo o plane-
ta. Tivemos problemas sérios, de 
rompimento de cadeias produ-
tivas, uma mudança geopolítica 
mundial, com guerras regionais, 
e mudanças climáticas que pres-
sionam principalmente a oferta 
de alimentos”, explica a profes-
sora de economia da Fundação 
Getulio Vargas (FGV ) Virene Ma-
tesco.

Economista-chefe da Way In-
vestimentos e professor do Ib-
mec, Alexandre Espírito Santo diz 
que a inflação pós-pandemia é 
complexa, que desafia os Bancos 
Centrais em todo o mundo. “Tive-
mos um choque de oferta, com a 
quebra de cadeias produtivas no 

mundo inteiro que ainda estão 
se recompondo. Além disso, os 
bancos centrais injetaram muito 
dinheiro na economia global, di-
nheiro que ainda está circulando. 
A inflação no pós-pandemia tem 
várias causas e ainda vai durar 
muito tempo”, diz.

Salários

Outra maneira de interpretar 
a inflação acumulada de 708,01% 
seria dizer que o real perdeu 
87,62% do valor em 30 anos. Isso, 
no entanto, não quer dizer que 
a população tenha ficado mais 
pobre na mesma proporção. Isso 
porque o poder de compra é de-
finido não apenas pelo nível de 
preços, mas também pela eleva-
ção dos salários.

“A inflação depende de mui-
tos fatores. No médio e no longo 

prazo, a economia se adapta às 
variações, inclusive à alta recente 
do câmbio que estamos experi-
mentando. Existe a reposição dos 
salários e a interação do preço de 
um insumo com o restante da ca-
deia produtiva”, diz o economista 
Leandro Horie, do Departamento 
Intersindical de Estatística e Estu-
dos Socioeconômicos (Dieese).

Na prática, a reposição do 
poder de compra é influenciada 
pelo crescimento econômico. 
Em momentos de expansão da 
economia e de queda do desem-
prego, os trabalhadores têm mais 
poder para negociar reajustes 
salariais. Segundo o Dieese, 77% 
das negociações salariais resulta-
ram em aumento real (acima da 
inflação) em 2023. Até maio des-
te ano, o percentual subiu para 
85,2%. Com os reajustes acima 
da inflação, os preços se estabe-

lecem num nível mais alto, sem 
a possibilidade de retornarem 
aos níveis anteriores. (AGÊNCIA 
BRASIL)

As instalações serão feitas pelo 
Ministério das Cidades (por meio 
de geração remota ou painéis 
instalados nos telhados), em re-
sidências que já estão prontas, 
bem como em projetos futuros. 
Já as construções em andamento 
ficaram de fora por questões con-
tratuais.

Beneficiários
Para os beneficiários do Bolsa 

Família e do Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC), o progra-
ma habitacional com energia solar 

SEN
AD

O
 FED

ER
AL

“Geração de mais empregos, renda, energia limpa e 
milhares de famílias atendidas por economia na conta de 
luz”, destaca o parlamentar

Expansão foi de 0,5% em relação aos três meses anteriores e de 2,9% na comparação com o 
mesmo período de 2023

cêuticos e veículos automotores 
compensou a retração nos seg-
mentos de combustíveis, de hi-
permercados, e de produtos de 
informática.

As atividades de serviços de 
informação e comunicação, de 
serviços prestados às famílias 
e turísticos apresentaram ex-
pansão no volume de serviços 
em Minas no primeiro trimestre 
de 2024. Por outro lado, houve 

retração no volume de serviços 
profissionais, científicos, técni-
cos e administrativos.

Perspectivas
De acordo com o estudo rea-

lizado pela FJP, as previsões são 
de queda na produção agrícola 
em função dos recentes even-
tos climáticos. Por outro lado, 
há sinais de que o bom desem-
penho do mercado de trabalho 

e a redução nas taxas de juros 
dos financiamentos possam via-
bilizar uma recuperação mais 
rápida da atividade econômica 
nos setores da construção e do 
comércio.

Os pesquisadores avaliam 
também que, dependendo da 
demanda de exportações de 
commodities minerais e agríco-
las, eventuais surpresas positi-
vas poderão acontecer.

MINAS GERAIS

prevê doação das unidades. Os 
demais pagarão prestações do fi-
nanciamento por cinco anos.

“Serão priorizadas (Art. 8º), 
para fins de atendimento a pro-
visão subsidiada de unidades 
habitacionais com o emprego de 
dotação orçamentária da União 
e com recursos do FNHIS, do 
FAR ou do FDS, as famílias: que 
tenham a mulher como responsá-
vel pela unidade familiar; de que 
façam parte pessoas com defici-
ência; pessoas idosas; crianças ou 
adolescentes; pessoas com câncer 

ou doença rara crônica e degene-
rativa”.

E ainda: “Pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade ou risco 
social; que tenham perdido a 
moradia em razão de desastres 
naturais; em deslocamento invo-
luntário em razão de obras públi-
cas federais; em situação de rua; 
que tenham mulheres vítimas de 
violência doméstica e familiar; 
residentes em área de risco; e in-
tegrantes de povos tradicionais e 
quilombolas”, conclui o texto do 
decreto.
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Festa é um sucesso 
em Janaúba

33ª Expocachaça terá espaço para as iguarias mineiras

Pirapora inicia aplicação de metodologia de atração de investimentos

Entre os dias 28 e 30 de junho, a cidade 
de Janaúba, no norte de Minas Gerais, foi 
palco do maior e melhor São João Guru-
tubano de todos os tempos. Realizado no 
Parque de Exposições, o evento contou 
com entrada gratuita e atraiu milhares de 
pessoas que puderam desfrutar de uma 
programação musical diversificada e de alta 
qualidade.

A festa começou em grande estilo no dia 
28 com a apresentação eletrizante de Manu 
Bahtidão, que trouxe seu repertório envol-
vente e animou o público presente. No dia 
29, foi a vez da banda Magníficos encantar 
a todos com seus sucessos que marcaram 
época no forró eletrônico. 

O último dia, 30 de junho, reservou um 
show duplo imperdível com Baião Tropi-
cal, comandado por Beto e Bebel, e Doro 

Brasileirinho, que encerrou o evento com 
chave de ouro, fazendo todos dançarem ao 
som do autêntico forró pé de serra.

O São João Gurutubano 2024 foi uma 
realização da Prefeitura Municipal de Ja-
naúba, em parceria com a Secretaria de 
Cultura, que se empenharam para garantir 
uma estrutura segura e confortável para to-
dos os visitantes. Além das apresentações 
musicais, o evento contou com diversas 
barracas de comidas típicas e brincadeiras 
tradicionais, proporcionando uma experi-
ência completa para famílias e amigos.

Para os organizadores, o sucesso do 
evento reforça a importância de manter 
viva a tradição das festas juninas, celebran-
do a cultura nordestina e proporcionando 
momentos de lazer e diversão para a po-
pulação. 

Pequenos produtores de 
cachaça e da agroindústria 
mineira apoiados pelo Sebrae 
Minas estarão comercializando 
seus produtos durante a 33ª 
Expocachaça, realizada de 4 a 
7 de julho, em Belo Horizonte. 
A iniciativa faz parte das ações 
da instituição para ampliar o 
acesso ao mercado dos peque-
nos negócios do setor, promo-
vendo a origem dos produtos 
mineiros e valorizando a pro-
dução artesanal no estado.

No estande ‘Origem Minas’, 
produtos típicos da gastrono-
mia do estado, entre eles, cafés 
especiais, doce de leite, mel, 
queijos artesanais de Minas 
Gerais, incluindo o Queijo da 
Região da Canastra, antepas-
tos, molhos e geleias. Haverá 
ainda as tradicionais cachaças 
produzidas nos alambiques da 
região do Cerrado Mineiro, e 
nos municípios de Dores do 
Turvo e Barbacena, na Zona da 
Mata, e Alvinópolis, no Centro 
do estado. Os produtos têm 

em comum o fato de serem 
artesanais, de alta qualidade 
e feitos por pequenos produ-
tores mineiros que participam 
do projeto Origem Minas.

“A Expochaça é um dos 
eventos mais importantes do 
setor e oferece visibilidade 
para que os pequenos pro-
dutores exponham suas mar-
cas, estabeleçam contatos co-
merciais e conquistem novos 
clientes. Além de promover 
a cachaça artesanal, a feira 
também é uma vitrine para a 
diversidade e a qualidade dos 
produtos mineiros, destacan-
do-se como uma oportunidade 
para valorizarmos ainda mais a 
origem das iguarias gastronô-
micas produzidas em Minas 
Gerais”, afirma o presidente 
do Conselho Deliberativo do 
Sebrae Minas, Marcelo de Sou-
za e Silva.

Com o apoio do Sebrae 
Minas, esses produtores rece-
bem orientações estratégicas, 
treinamentos e consultorias 

que os preparam para enfren-
tar os desafios do mercado. O 
objetivo é valorizar, fortalecer 
e projetar o agronegócio mi-
neiro, tendo como clientes os 
produtores rurais de pequeno 
porte, micro e pequenas em-
presas (agroindústrias).

Cachaça de Salinas
Nesta edição da Expocacha-

ça, o Sebrae Minas também vai 
apoiar produtores de 30 mar-
cas de cachaças produzidas na 
‘Região de Salinas’, no Norte 
de Minas. “A ação faz parte das 
estratégias do Sebrae Minas 
para promover a origem da 
Região de Salinas, valorizando 
a sua cultura, seus produtores 
e suas cachaças artesanais. A 
intenção é difundir um pro-
duto autêntico, de qualidade 
premium e experiência única”, 
explica Marcelo Silva.

Famosa pela qualidade de 
suas cachaças, em 2012, a re-
gião foi reconhecida pelo INPI 
como Indicação Geográfica 

(IG), na modalidade Indicação 
de Procedência (IP), um reco-
nhecimento à origem e à qua-
lidade única do produto, simi-
lar ao que ocorre com vinhos 
e queijos em outras partes do 
mundo. O título não só refor-
ça a reputação das cachaças de 
Salinas, mas também agrega 
valor e competitividade aos 
produtos no mercado nacional 
e internacional.

Além de apoiar a partici-
pação em feiras e eventos do 
setor, o Sebrae Minas ainda 
oferece aos produtores de ca-
chaça de Salinas capacitações 
e consultorias gerenciais. Tam-
bém desenvolve o projeto de 
reposicionamento mercadoló-
gico, beneficiando diretamen-
te os produtores e fortalecen-
do toda a cadeia produtiva da 
cachaça na região.

Expocachaça

A 33ª edição da Expoca-
chaça, maior e uma das mais 

Fomentar investimentos 
para o município, fortalecer as 
empresas, aumentar a compe-
tividade e gerar emprego são 
desafios comuns aos gestores 
públicos. Para ajudar os muni-
cípios na jornada de atração, 
negociação e recepção de no-
vos negócios, o Sebrae Minas 
lança uma metodologia de 
capacitação de equipes muni-
cipais para atuar na atração de 
investimentos. O projeto pilo-
to está sendo implantado em 
Pirapora, no norte de Minas. 

A metodologia visa tornar 
a prefeitura protagonista de 
todo o processo e será exe-
cutada junto aos servidores 
municipais indicados, a fim de 

capacitá-los para realizar uma 
avaliação situacional do muni-
cípio em relação à atração de 
investimentos, fornecer subsí-
dios ao gestor municipal sobre 
as estratégias a serem adota-
das, identificar e negociar com 
novas empresas – tanto locais 
quanto externas – e conduzir 
o processo de implementação, 
expansão e operação de novos 
empreendimentos.

O gerente da Unidade de 
Desenvolvimento Territorial e 
Serviços Financeiros do Sebrae 
Minas, Rogério Corgosinho, 
destaca que uma prefeitura 
bem preparada pode impulsio-
nar o processo de atração de 
investimentos no município 

a partir de uma postura ativa 
para a promoção da melhoria 
do ambiente de negócios. “Ao 
atrair uma empresa para a ci-
dade, toda a cadeia produtiva 
de suporte é fomentada, in-
clusive as micros e pequenas 
empresas locais e aquelas que 
surgem para preencher uma 
nova demanda de serviços”, 
pontua.

Metodologia

A abordagem metodológi-
ca de capacitação do Sebrae 
Minas está dividida em cinco 
módulos. Após a consolidação 
dos pilotos em 2024, a iniciati-
va será disseminada por todo 

o estado, contribuindo para a 
competitividade dos municí-
pios e, por consequência, de 
Minas Gerais.

Os módulos consistem em: 
• Levantamento, orga-

nização, análise e apresenta-
ção de dados; 

• Prospecção de empre-
sas; 

• Negociação; 
• Implantação; e
• Operação.

Programa Territórios Mais 
Atrativos

O Sebrae Minas atua em 
três grandes frentes de ne-

gócios: Suporte Empresarial, 
Desenvolvimento Econômico 
e Educação Empreendedora. 
A frente de Desenvolvimento 
Econômico abrange traba-
lhos para apoiar os municí-
pios mineiros na construção 
de ambientes que favoreçam 
a atividade empreendedora, 
fortaleçam os pequenos negó-
cios, alavanquem a inovação, 
a geração de emprego e renda 
nos diferentes territórios do 
estado.

O programa Territórios 
Mais Atrativos tem o objetivo 
de apoiar gestores públicos e 
lideranças locais em todos os 
processos para tornar os mu-
nicípios mais atraentes e ami-

gáveis aos negócios por meio 
da melhoria do ambiente para 
empreender. Em 2024, o Se-
brae Minas vai atuar em quatro 
temas prioritários para estimu-
lar o dinamismo econômico: 
Liberdade Econômica, Regu-
larização Fundiária, Inovação 
na Gestão Pública e Atração de 
Investimento.

SÃO JOÃO GURUTUBANO 2024

Sebrae Minas apoia pequenos produtores de cachaça, doces, cafés e queijos nos estandes 
‘Origem Minas’ e ‘Região de Salinas’

Iniciativa foi lançada pelo Sebrae Minas para ajudar os municípios na jornada de atrair novos negócios

importantes vitrines mundiais 
da cadeia produtiva e de valor 
da cachaça, será realizada de 4 
a 7 de julho, no CenterMinas 
Expo, em Belo Horizonte. A 
feira é realizada em conjunto 
com a 17ª Brasilbier, evento 
que une as duas cadeias pro-
dutivas da cachaça e da cerveja 
artesanal.

Ao todo, serão cerca de 250 
expositores e mais de 2 mil 
produtos, entre eles, cachaça, 
gin, cervejas especiais, queijo, 
azeite, doçaria mineira, equi-
pamentos e serviços voltados 

para o setor. A expectativa dos 
organizadores é que o evento 
atraia mais de 20 mil visitantes 
e gere cerca de R$ 30 milhões 
em negócios.

SERVIÇO
33ª Expocachaça
De 4 a 7 de julho, das 12h 

às 0h
Centerminas Expo – Rua 

Pastor Anselmo Silvestre, 1495 
– Dom Joaquim

Belo Horizonte /MG
Informações: www.expoca-

chaca.com.br
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Argentina é bicampeã da 
ExpoQueijo Brasil

Torneio de bubalinos da Expass 
bate recorde mundial com 39,8 kg

A Argentina levou pelo segundo 
ano consecutivo o principal prêmio 
da ExpoQueijo Brasil – Araxá Inter-
national Cheese Awards, o maior 
evento do segmento nas Américas. 
O grande vencedor foi o Queijo 4 
Esquinas, da Quesería Ventimiglia. 
O produto concorreu na categoria 
Queijo de leite de vaca pasteuriza-
do, com tempo de maturação de 
mais de 365 dias e casca tratada. O 
produtor Mauricio Couly conta que 
a inspiração do produto vem da 
Suíça e que ele leva o nome da sua 
terra natal na Argentina.

 “É um queijo que tem 26 qui-
los, feito com 250 litros de leite. Ele 
tem uma maturação especial, assim 
como na França e na Suíça. Tenho 
que lavar com salmoura, com bac-
térias especiais e isso dá um sabor, 
um cheiro especial à peça. A Pata-
gônia também tem um terroir espe-
cial, então as características ficam 
de um queijo único”, explica Couly.

O produtor, que também ven-
ceu o concurso internacional no 
ano passado, conta que a premia-
ção dá visibilidade mundial ao quei-
jo. “Um prêmio como este é muito 
gratificante porque ajuda muito no 
posicionamento da marca. Agora 
estou fazendo uma queijaria maior. 
Este queijo fica um ano em matu-
ração e para ficar bom como eu 
quero, necessito mais espaço. A ex-
pectativa de agora para frente, com 
esse novo título, são as melhores”, 
diz.

Empate
O segundo título da Argenti-

na provocou um empate entre os 
maiores vencedores da ExpoQueijo 
Brasil. A Itália foi a vencedora das 
duas primeiras edições e a Argen-
tina levou o prêmio principal em 
2023 e 2024.

Apesar de não ter conquistado 
nenhum Super Ouro, o Brasil se-
gue como o país mais premiado nas 
demais categorias. Neste ano foram 
100 troféus: 32 de Ouro, 32 de Pra-

ta e 36 de Bronze. “Só temos que 
parabenizar todos os participantes 
e os campeões. Tenho certeza de 
que estes produtores que aqui es-
tiveram vão voltar no ano que vem 
ainda mais fortes e, assim, vamos 
aumentando a qualidade do nosso 
produto e agregando valor a ele”, 
ressalta Thales Fernandes, secretá-
rio de Estado de Agricultura e Pe-
cuária de Minas Gerais, estado com 
o maior número de medalhas no 
país.

Mais representatividade
Neste ano a ExpoQueijo Brasil – 

Araxá International Cheese Awards 
– limitou o número de queijos ins-
critos. Foram aceitos 1.100 queijos. 
Apesar da redução, que garante 
condições ideais de armazena-
mento e julgamento dos queijos; 
o número de países participantes 
aumentou.

 “Esse é um fato que merece ser 
analisado. Tivemos 14 países inscri-
tos, o que demonstra o quanto o 
evento vem sendo cada vez mais re-
conhecido, em especial na América 
Latina e na Europa. Tenho certeza 
de que ano que vem teremos uma 
representatividade ainda maior 
porque já tivemos o contato de 
muitos outros países que já estão 
interessados em participar do con-
curso e estamos viabilizando para 
que estes queijos cheguem aqui”, 
revela a organizadora do evento, 
Maricell Hussein.

O concurso internacional tem 
a curadoria da EPAMIG - Instituto 
de Laticínios Cândido Tostes (EPA-
MIG ILCT), vinculado à Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento de Minas Gerais 
(Seapa). Ele segue regras interna-
cionais e tem um sistema inédito 
que unifica as atividades do concur-
so, desde a inscrição das amostras, 
cadastro de jurados, avaliação dos 
queijos de acordo com os atributos 
sensoriais cadastrados, verificação 
das notas e dos medalhistas à emis-

são dos certificados.

ExpoQueijo Brasil
Principal evento do segmento 

nas Américas, a ExpoQueijo Brasil 
2024 – Araxá International Chee-
se Awards tem reconhecimento e 
participação dos principais países 
produtores, atraindo a atenção da 
comunidade internacional, de es-
pecialistas e da imprensa. O encon-
tro conta com uma grande estrutu-
ra montada no pátio principal e nos 
luxuosos salões do Grande Hotel e 
Termas de Araxá, patrimônio cultu-
ral e histórico de Minas Gerais.

Neste ano, a ExpoQueijo foi 
realizada entre os dias 27 e 30 de 
junho com impacto positivo em 
diversas áreas, como o turismo, va-
rejo, agropecuária, logística, indús-
tria alimentícia e de suprimentos e 
relações internacionais.

O evento é realizado pela Bona-
re Eventos, por meio da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura; Ministério 
da Cultura, Governo Federal e da 
Lei Estadual de Incentivo à Cultura; 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo, Governo de Minas Gerais. 
Conta com o patrocínio da CBMM, 
Copasa, Cemig, McCain, Sebrae, 
Sistema Ocemg e Sicoob Crediara. 
Tem parceria com associações de 
produtores de queijos e apoio de 
todas as instituições de fomento 
do agronegócio, com destaque 
para o Ministério da Agricultura 
e Pecuária, por meio da Superin-
tendência Federal de Agricultura 
MG; Governo de Minas, por meio 
da Seapa - Emater-MG, Epamig, 
IMA; Entreposto de Laticínios 
São Pedro, CCPR, Senar, Faemg 
e Prefeitura de Araxá. A Epamig 
- Instituto de Laticínios Cândido 
Tostes (EPAMIG ILCT), vinculado 
à Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento de 
Minas Gerais (Seapa) – Governo 
de Minas Gerais – é a entidade 
mantenedora da ExpoQueijo Bra-
sil 2024.

O 3º Torneio Leiteiro de Buba-
linos da Expass Agro registrou um 
novo recorde mundial, na noite 
desta sexta-feira, 28, com a pro-
dução de 39.820 gramas na Feira 
de Agronegócio realizada pelo 
Sindicato dos Produtores Rurais 
de Passos (SinRural).

O feito ficou por conta do ani-
mal de número 1702 do produtor 
Thiago Mansfeld, de Piquete (SP), 
que produziu as 39.820 gramas 
de leite e superou um animal pa-
quistanês que detinha o recorde 
anterior, com 37 quilos em duas 
ordenhas, conforme publicação 
do site Dialoque Pakistan.

O resultado positivo para a 
raça foi acompanhado por criado-
res do Brasil e de países da Amé-
rica Latina. O SinRural premiou 
os campeões na categoria vaca 
com um carro 0 km e na categoria 
novilha com uma moto. A Expass 
Agro termina neste domingo, 30, 
com o Leilão de Elite para pecuá-
ria leiteira.

O Torneio Leiteiro de Buba-
linos foi criado na gestão do ex-
-presidente Darlan Esper Kallas, 
que abriu espaço para um seg-
mento em crescimento na pro-
dução leiteira no município de 
Passos e região. Ele lembrou na 
final do evento, o início tímido 
com a participação de apenas 
seis animais e a vitória deste ano 
com a presença de 20 animais na 
competição e a quebra de recorde 
mundial.

O presidente do Sindicato, 
Elder Maia dos Reis, destacou a 
importância desse resultado para 
os participantes do torneio e para 

os criadores de búfalos. “O nosso 
torneio está com um nível gené-
tico muito elevado. Isso é uma 
alegria para nós. Eu parabenizo 
a diretoria anterior, na pessoa 
do Darlan, que acreditou no Tor-
neio Leiteiro de Bubalinos, um 
mercado em expansão no Sudo-
este de Minas. E na edição deste 
ano tivemos a quebra de recorde 
mundial, foi fantástico. Esses re-
sultados mostram a força desse 
segmento e do agronegócio bra-
sileiro”.

Mercado
A pesagem do leite e a pes-

quisa dos números de produção 
mundial foram acompanhados 
pelo médico veterinário da Asso-
ciação dos Criadores de Búfalos 
do Brasil (ABCB), Renato Amaral, 
que permaneceu durante todo o 
evento conferindo a produção 
dos animais.

Para o produtor, Thiago Mans-
feld, vencedor nas duas catego-
rias, vaca e novilha, e bicampeão, 
pois é o vencedor também do tor-
neio de 2023, a conquista é resul-
tado de muito trabalho e a paixão 
por produzir leite.

 “Eu herdei essa paixão do meu 
avô, que foi também um grande 
selecionador de búfalos. Quando 
eu dei sequência ao trabalho dele 
já tinha percorrido 20 anos de se-
leção e eu continuo esse trabalho 
há 20 anos, investindo também 
em novos processos e na tecno-
logia, melhorando a alimentação 
e aprendendo, também, com as 
práticas adotadas com os bovinos. 
Nós preparamos os animais para 

esta competição. O fato de estar 
nesse torneio já é uma vitória, es-
tar entre os produtores trocando 
experiências. O prêmio é a cereja 
do bolo. Fechamos a nossa parti-
cipação com chave de ouro”.

O médico veterinário da 
ABCB, Renato Amaral, destacou o 
crescimento na criação de búfalos 
no Sudoeste de Minas e a grande 
procura por informações do setor 
durante a Expass Agro.

“Este Torneio é importantís-
simo e alguns fatos nos impres-
sionaram. Primeiro, a organiza-
ção do sindicato, a produção de 
quase 40 kg pela vaca do Thiago 
e da sua novilha que chegou a 28 
kg em duas ordenhas. Durante 
o evento, dos 20 animais partici-
pantes dez animais produziram 
acima de 20 kg nas ordenhas do 
dia, o que mostra a evolução ge-
nética e o aumento da produção”.

Segundo Renato, esses resul-
tados desmistificam o potencial 
da raça para produzir. “Porque 
muitos não acreditam no poten-
cial dos búfalos para a produção 
e esses resultados tendem a mo-
vimentar ainda mais o torneio do 
próximo ano.

Renato também destacou o 
crescimento do mercado de lác-
teos e a primeira exportação de 
produtos derivados para os Esta-
dos Unidos, ocorrida há um mês. 
Ele ainda ressaltou que criadores 
da América Latina que acompa-
nharam o Torneio através dos 
contatos da ABCB serão convida-
dos a virem ao Brasil no próximo 
ano, para acompanhar o Torneio 
de Passos.

Sociedade Rural entrega demandas 
da classe para Zema

Sociedade Rural de Montes 
Claros entregou uma pauta de 
reivindicações da classe rural 
para o governador Romeu Zema, 
em um encontro realizado antes 
da abertura oficial da 50ª Expo-
montes, na última sexta-feira 
(28), no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde.

Entre os participantes da reu-
nião, estavam o vice-governador 
Matheus Simões e o presidente 
da Assembleia Legislativa, Tadeu 
Martins Leite. A pauta principal 
foi sobre a situação hídrica que 
está crítica no Norte de Minas, 
uma preocupação central dos 

produtores rurais da região.
De acordo com o presidente 

da Sociedade Rural, José Henri-
que Veloso, a escassez de água 
afeta diretamente a capacidade 
de desenvolvimento do Norte 
de Minas. O governador Romeu 
Zema e o vice, Matheus Simões, 
debateram e ouviram ativamen-
te os representantes da classe 
rural, concordando com a ne-
cessidade urgente da execução 
de um novo trabalho.

“O governador garantiu que 
vai promover e ajudar a fazer 
um novo estudo hídrico. Com 
isso nós vamos realmente en-

tender o que está acontecendo 
com o Norte de Minas. Somente 
com uma compreensão aprofun-
dada poderemos tomar medidas 
eficazes para garantir a disponi-
bilidade de água necessária para 
o nosso desenvolvimento,” afir-
mou o presidente da Sociedade 
Rural, José Henrique Veloso.

Prorrogação
Outro ponto importante 

discutido foi a prorrogação do 
prazo para a outorga de uso de 
poços artesianos.

“Esse prazo vai ser prorroga-
do para outorga de uso insigni-

ficante e, provavelmente, para 
outras outorgas. Esta prorroga-
ção é essencial para que possa-
mos continuar nossas atividades 
rurais sem interrupções. Sem 
essa extensão, muitos produto-
res seriam gravemente afetados, 
colocando em risco a sustentabi-
lidade da produção na região,” 
destacou o presidente.

Durante a reunião, também 
foi apresentado um projeto 
para a perenização do Rio Verde 
Grande, principal afluente do 
Rio São Francisco na margem 
direita, que atualmente seca du-
rante parte do ano.

Além das questões hídricas, a 
reunião abordou a necessidade 
de parcerias público-privadas 
para viabilizar os projetos. De 
acordo com Zema, o Governo do 
Estado está numa situação finan-
ceira difícil e precisa realmente 
do apoio dos empresários para 
conseguir realizar esses proje-
tos. Ele acredita que com a cola-
boração entre o setor público e 
privado, é possível implementar 
as soluções necessárias.

Por fim, José Henrique des-
tacou a importância da partici-
pação da Assembleia Legislativa 
para superar os entraves que 

dificultam a implementação das 
ações propostas.

“A participação da Assembleia 
e, consequentemente, do presi-
dente da Assembleia é crucial, 
pois várias dessas ações só po-
dem ser feitas se tivermos uma 
legislação que dê suporte. Preci-
samos trabalhar juntos – gover-
no, assembleia, produtores e en-
tidades de classe – para criar um 
ambiente onde possamos imple-
mentar as soluções que discuti-
mos. É um esforço coletivo que 
demanda comprometimento e 
ação de todas as partes envolvi-
das, ” concului José Henrique.

País se iguala à Itália em número de títulos no maior 
evento de queijos das Américas
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Prefeitura prepara programação repleta 
de atrações especiais

Prefeitura começa a 
terraplanagem para a 
construção de uma nova praça

Prefeitura continua 
capinando toda a 
cidade para trazer 
mais segurança e 
bem-estar à população

Veja o que abre e fecha em Moc no seu 
aniversário

A Prefeitura está prepa-
rando uma grande festa, com 
uma programação repleta de 
atrações especiais, para co-
memorar os 167 anos de Mon-
tes Claros no próximo dia 3 de 
julho (quarta-feira), no Parque 

de Exposições João Alencar 
Athayde. Será um dia inteiro 
de festas, em um verdadeiro 
presente para a população. 

As apresentações se dividi-
rão em dois palcos: o Alterna-
tivo e o Principal. No Alternati-

vo, as atrações acontecem das 
10h30 às 20 horas. Estão agen-
dadas para esse espaço a ban-
da da Polícia Militar, às 10h30; 
Boneca Juquita, às 14, para o 
público infantil; a Banda Can-
taqui Cantaculá, também para 

a criançada, às 16 horas; Flá-
vio Lins, trazendo o melhor 
do sertanejo, às 17; Calango 
Baila, às 18 horas, botando 
todo mundo pra dançar; e 
Marcelinho dos Teclados, às 
19 horas, com o seu forró. 

O dia ainda reserva uma im-
portante atração: às 12 ho-
ras, a Esquadrilha da Fumaça 
encantará a todos com sua 
exibição.

As atrações no palco prin-
cipal começam às 20h30, 

com Sambacana. E, fechan-
do os festejos com chave de 
ouro, está marcado para as 
21h30 o show mais espera-
do da noite: a atração na-
cional, Leonardo. (HÉLDER 
MAURÍCIO)

CAPINA MOC 167 ANOS

ANIVERSÁRIO DE MONTES CLAROS 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Serviços Urbanos (SSU), 
está realizando a terraplanagem 
do terreno onde será construída 
uma nova praça no bairro Jara-
guá, região norte da cidade.

Essas iniciativas visam criar 

espaços públicos que desempe-
nhem um papel social significati-
vo, proporcionando locais segu-
ros e saudáveis para o convívio 
das famílias.

As praças são fundamentais 
para oferecer entretenimento 
e lazer às comunidades, pro-

movendo a integração social e 
o bem-estar dos moradores da 
região. Essas novas praças serão 
locais de encontro, recreação e 
interação, contribuindo para a 
qualidade de vida dos cidadãos 
de Montes Claros. (ANDRÉ SEN-
NA)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua realizando trabalhos de 
capina em toda a cidade, nas vias, 
canteiros centrais, praças e parques. 
Os trabalhos são realizados pela Se-
cretaria de Serviços Urbanos e pela 
Secretaria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (respon-
sável pelos parques).

A Avenida Sidney Chaves está 
recebendo os trabalhos, bem como 
várias ruas e avenidas da cidade.

Nas avenidas, o trabalho é de 

suma importância para dar mais 
segurança para veículos e pedes-
tres, aumentando a visibilidade, 
principalmente nos cruzamentos. 
Nos parques da cidade, o serviço 
mantém a boa aparência dos locais, 
proporcionando maior bem-estar 
aos visitantes.

A Prefeitura de Montes Claros 
preocupa-se em manter os locais 
utilizados pela população sempre 
seguros e com um bom visual. (AN-
DRÉ SENNA)

Na próxima quarta-feira, 3 de 
julho, Montes Claros comemora 
167 anos de emancipação políti-
ca, data em que é decretado feria-
do municipal. Para comemorar a 
data, haverá uma grande festa no 
Parque de Exposições João Alen-
car Athayde.

Confira o funcionamento dos 
serviços públicos municipais nes-
te dia:

MERCADOS – Os mercados 
Central e Sul abrirão apenas das 
6 ao meio-dia.

PARQUES - Os parques muni-
cipais Milton Prates, Sagarana, 

Cândido Canela, João Botelho 
(Mangueiras) e Sapucaia funcio-
narão normalmente, o dia todo.

SAÚDE – O Pronto Atendi-
mento Municipal Alpheu de 
Quadros e a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do Chiqui-
nho Guimarães funcionarão 24 

horas, todos os dias, para ur-
gência e emergência, com aten-
dimento pediátrico.

COLETA DE LIXO – Funcio-
nará normalmente.

CEANORTE – Funcionará 
normalmente. (BRUNO ALBER-
NAZ)
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Câmara presta homenagem aos 28 anos do partido 
Cidadania

A Câmara Municipal de Montes Cla-
ros realizou uma sessão especial, na 
sexta-feira (28/6), em homenagem aos 
28 anos de existência do partido Cida-
dania no município. O evento de ini-
ciativa do vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), presidente do partido, 
contou com a participação de autorida-
des políticas e membros da sociedade 
civil. Rodrigues destacou que o partido 
tem uma história focada no bem co-
mum, na melhoria da qualidade de vida 
e no bem-estar social.

Durante a sessão, o parlamentar 
mencionou algumas lideranças vin-

culadas ao partido, entre elas o pre-
feito Humberto Souto e o ex-prefeito 
Athos Avelino. Ele citou a trajetória de 
Humberto Souto na vida pública, res-
saltando o resultado das eleições que 
indicaram alta aprovação. Em relação 
a Athos Avelino, ele destacou os avan-
ços significativos e políticas imple-
mentadas que beneficiaram a popula-
ção durante sua gestão.

O vice-presidente do partido, Hé-
lio Fagundes, reconheceu o papel de 
vereadores e deputados filiados. Ele 
enfatizou que o Cidadania é resulta-
do do esforço coletivo de seus mem-

bros e agradeceu aos ex-presidentes 
do partido por suas contribuições ao 
desenvolvimento da cidade ao longo 
dos 28 anos de existência.

O secretário estadual do Cidadania 
Eugênio Mansur ressaltou a diversi-
dade inclusiva do partido, que acolhe 
mulheres e jovens, além de promover 
o respeito às diferenças etárias den-
tro do grupo. Já o tesoureiro Paulo 
Nunes, expressou reconhecimento e 
gratidão pela contribuição do grupo 
de Montes Claros para a história do 
Cidadania em Minas Gerais. (CÁSSIA 
SOARES)

Pesquisas recentes destacam 
a presença de microplásticos no 
sistema reprodutivo humano, le-
vantando preocupações sobre sua 
relação com a saúde reprodutiva 
masculina, que vem piorando sig-
nificativamente nos últimos anos.

Um estudo publicado na “Ame-
rican Journal of Men’s Health” 
revelou a presença de microplás-
ticos em amostras de tecidos hu-
manos, incluindo testículos. Os 
microplásticos, provenientes de 
fontes como garrafas PET e em-
balagens alimentícias, são partí-
culas menores que 5 mm e foram 
identificados em quatro de cinco 
amostras testadas. Essa descober-
ta levanta questões sobre as impli-
cações para a saúde reprodutiva 
masculina.

De acordo com o Dr. João Gui-
lherme Grassi, especialista em 
reprodução humana, houve uma 
queda significativa na contagem 
de espermatozoides ao longo das 
décadas, de 335,7 milhões em 
1973 para 126,6 milhões em 2018. 
Esse declínio pode estar relacio-
nado à exposição a poluentes, 
incluindo microplásticos, má ali-
mentação e obesidade.

A pesquisa destaca que os 
microplásticos podem afetar a 
qualidade do sêmen, com expe-
rimentos em animais mostrando 
redução na contagem de esperma-
tozoides em resposta à ingestão 
de microplásticos. Apesar disso, 
os estudos sobre humanos são 
limitados, e mais pesquisas são 
necessárias para estabelecer uma 
conexão direta.

A pesquisa “Reproductive toxi 
city of polystyrene microplasti-
cs:In vivo experimental study on 
testicular toxicity in mice”, pu-
blicada em 2021 contribui para a 
ideia de que a saúde reprodutiva 
pode ser afetada. Pesquisadores 
observaram que o número de es-
permatozoides em ratos que be-
beram água com microplásticos 
era menor comparado aos animais 
controlados. 

Outra descoberta publicada 
em maio deste ano na Toxicolo-
gical Science chama atenção para 
o tema ao localizar microplásti-
cos em testículos humanos e de 
cachorros. Os resultados apon-
tam um número quase três vezes 
maior de partículas no sistema re-
produtivo humano comparado ao 

Os trabalhos de detonação 
de rocha na Serra de Bocaiu-
va, entre os km 398 e km 406, 
são realizados semanalmente 
às quartas-feiras. No entanto, 
excepcionalmente esta semana, 
a detonação ocorrerá amanhã, 
terça-feira, dia 2 de julho, devi-
do ao feriado de aniversário da 
cidade de Montes Claros em 3 
de julho.

A intervenção começará às 

10h, com uma interdição total 
de duas horas, seguida pelo sis-
tema de pare e siga.

A Eco135 ressalta a importân-
cia dos condutores em manter 
a atenção, principalmente em 
locais em obras, seguir as ins-
truções de sinalização e reduzir 
a velocidade. Lembrando que as 
condições do tráfego podem ser 
acompanhadas pelas redes sociais 
da concessionária: @_eco135.

Devido ao feriado em Montes 
Claros, a detonação de rocha terá 
data alterada

Microplásticos podem diminuir a fertilidade masculina?

Alteração da 
detonação de 
rochas na Serra de 
Bocaiuva
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dos cães. O estudo mostrou que, 
nos cachorros, a presença de mi-
croplásticos nos testículos pode 
ter relação com a redução da con-
tagem de espermatozoides. Já os 
testículos humanos foram exami-
nados de forma póstuma, ou seja, 
não foi possível indicar a relação.

“Precisamos de mais estudos 
que comprovem a relação dos 
microplásticos com a queda na 
fertilidade masculina, mas as des-
cobertas atuais são um passo im-
portante nessa direção”, ressalta 
Grassi.

O que são microplásticos?

Microplásticos são partículas 
plásticas com menos de 5 mm, 
originárias de produtos como em-
balagens e cosméticos. Já foram 
encontrados em água potável e 
frutos do mar, e seus efeitos na 
saúde humana ainda são objeto 
de estudo.
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Polícia Federal combate 
“rádio pirata”

PF prende em Confins, após deportação dos 
EUA, dois brasileiros foragidos da Justiça

Forte turbulência deixa ao menos 
30 feridos e piloto faz pouso de 
emergência no Brasil

Jovem morto por 
motociclista embriagado em 
Montes Claros

A Polícia Federal, com apoio da ANATEL, de-
flagrou na manhã de hoje, 27/6, em Ipatinga, a 
Operação Paradoxo no combate ao crime de de-
senvolvimento clandestino de atividades de teleco-
municações, comumente conhecido como crimes 
relacionados às “rádios piratas”.

Foi cumprido mandado de busca e apreensão, 
decorrente de decisão judicial da 2ª Vara Federal 
da Seção Judiciária de Ipatinga, na residência do 
investigado e, mediante autorização da moradora, 
em residência anexa ao imóvel, pertencente a pa-
rentes do investigado. O objetivo é desarticular a 
“rádio pirata”, bem como colher objetos utilizados 
para prática do crime, entre outros elementos de 
prova que possam corroborar com a investigação 

em curso. 
Trata-se de uma rádio clandestina que não pos-

suía autorização da ANATEL para funcionamento, 
cujos sinais emitidos têm potencial para causar 
interferências em aeroportos, aeronaves, serviços 
prestados via satélite e nos serviços de telecomuni-
cações como um todo.

Durante as buscas foram apreendidos diversos 
materiais utilizados para transmissão da “rádio 
pirata”, como computadores, mesas de som, mi-
crofones, dentre outros materiais utilizados para a 
prática do ilícito de desenvolver clandestinamente 
atividades de telecomunicação.

Comunicação Social da Polícia Federal em Minas 
Gerais. 

Dois brasileiros foram pre-
sos nesta sexta-feira (28/6) pela 
Polícia Federal ao desembar-
carem de voo de deportados 
dos EUA no Aeroporto Inter-
nacional em Confins.

Um dos presos era procu-
rado pela Interpol e foi deti-
do em solo americano pela 
ICE - U.S. Immigration and 
Customs Enforcement, a auto-
ridade de imigração dos EUA. 
Ele possuía DIfusão Vermelha 
em razão de um mandado de 

prisão expedido pelo juízo de 
Sorriso/MT pelo crime de es-
tupro de vulnerável.

O segundo preso, natural 
de São Luís de Montes Belos/
GO, foi condenado a 3 anos 
de reclusão por crime previs-
to no Estatuto do Desarma-
mento. Ele teve o mandado 
de prisão expedido pela Jus-
tiça Criminal do Estado de 
Goiás.

Os presos ficarão à disposi-
ção da Justiça.

Ao menos 30 pessoas ficaram feridas, 
após passarem por uma forter turbulên-
cia, durante um voo que seguia da Espa-
nha para Uruguai com 325 passageiros, 
na madrugada desta segunda-feira (1°).

Durante a turbulência e após os pas-
sageiros se ferirem, o piloto da compa-
nhia aérea Air Europa precisou fazer um 

pouso de emergência, no Rio Grande do 
Norte, no Brasil.

Mais de dez feridos foram encaminha-
dos para o hospital. Eles bateram a cabe-
ça durante a turbulência e apresentavam 
diversas dores pela cervical, lesões na 
face e na região toráxica.

DA REDAÇÃO

No sábado à noite, um terrível 
acidente tirou a vida de um jovem 
na BR-365, próximo ao km-2, em 
Montes Claros. Lucas Carvalho foi 
vítima de um motociclista embriaga-
do que, segundo testemunhas, atro-
pelou Lucas e seu amigo enquanto 
estavam à margem da rodovia, aguar-
dando outros amigos.

Lucas não resistiu aos ferimentos e 
faleceu no local, enquanto seu amigo 
foi socorrido em estado grave. Duran-
te o atendimento médico, os policiais 
da PRF notaram que o motociclista 
tentou fugir, mas foi contido. O teste 
do bafômetro confirmou o estado de 
embriaguez do condutor.

Testemunhas relataram que a 
motocicleta poderia estar com o farol 
dianteiro desligado ou queimado no 
momento do acidente. O caso agora 
está sob investigação da Polícia Ci-
vil, que irá apurar todas as circuns-
tâncias do trágico evento.

O motociclista foi preso em fla-
grante e inicialmente levado para a 
Santa Casa de Montes Claros para 
receber cuidados médicos. Após o 
atendimento, ele foi encaminhado à 
delegacia para as medidas cabíveis.

Este incidente chocante destaca 
mais uma vez os perigos do con-
sumo de álcool associado à dire-
ção, reforçando a necessidade de 
conscientização e fiscalização nas 
estradas.

AÇÃO PF TRAGÉDIA NA BR-365

Os sinais emitidos pela rádio clandestina têm potencial 
para interferir em serviços de telecomunicação

Os presos foram deportados dos Estados Unidos e presos pela PF ao 
chegarem ao Brasil
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Unidade de extensão em oncologia clínica é inaugurada 

PROCON é inaugurado em Buenópolis com presenças 
de ilustres autoridades 

Com a presença de Romeu Zema, unidade de extensão 
em oncologia clínica é inaugurada em Brasília de Minas

Nesta sexta-feira 
(28.06.24) foi inaugurado em 

Pirapora/MG, uma Unidade de 
Extensão em Oncologia Clíni-
ca, parceria com a Fundação de 
Saúde Dilson de Quadros Godi-
nho/Hospital Dilson Godinho 
(HDG), Fundação Hospitalar Dr. 
Moisés Magalhães Freire e a Pre-
feitura Municipal.

A nova unidade permitirá que 
mais pacientes tenham acesso 
a cuidados especializados mais 
próximos de suas residências. 
Esta inauguração representa um 
avanço significativo para a saúde 

na região, oferecendo espe-

rança e melhores condições de 
tratamento aos pacientes onco-
lógicos.

Entre 2021 e 2023 foram re-
alizados 45.919 procedimentos 
em pacientes oncológicos da mi-
crorregião de saúde de Pirapo-
ra, que realizavam extenuantes 
viagens para Montes Claros, em 
busca de diagnóstico e tratamen-
to.

O evento contou com a pre-
sença do secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti Vitor; o 
prefeito municipal, Alex César; 
vereadores, deputados estaduais 
e federais, representantes do Mi-

nistério Público; prefeitos da 
Microrregião de Pirapora; o 
diretor-presidente da Fundação, 
Dr. Moisés Magalhães Freire, 
Paulo Rogério Souza da Silveira; 
o diretor-presidente da Funda-
ção de Saúde Dilson de Quadros 
Godinho, Helder Leone Alves 
De Carvalho, colaboradores das 
duas instituições e população. 

Atendimentos quimiotera-
pia e radioterapia

Em pacientes de Pirapora, en-
tre os anos 2021 e 2023 foram 
realizados 6.858 atendimentos 
em quimioterapia e radio-

Na última sexta-feira 
(28/06), foi inaugurada em 

Buenópolis a unidade descen-
tralizada do Procon Regional. 
A iniciativa partiu da gestão 
do prefeito Célio Santana que 
se esforçou para que o Procon 
fosse instalado na cidade.  No 
Norte de Minas essa é a 19ª 
unidade inaugurada através da 
parceria entre o Procon-MG, 
órgão do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), com o 
Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da 
Sudene — CIMAMS. 

A solenidade foi presti-

giada por destacadas autorida-
des regionais e estaduais. Além 
do prefeito Célio Santana e de 
prefeitos da região, o procu-
rador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, a ouvidora do 
MPMG, Nádia Estela Ferreira 
Mateus, o chefe de gabinete do 
MPMG, Paulo de Tarso Morais 
Filho, o coordenador regio-
nal de Defesa do Consumidor 
de Montes Claros, promotor 
de Justiça Felipe Caires, que 
representou o coordenador 
do Procon-MG, Glauber Tata-
giba, a coordenadora-geral do 
Procon Regional do Norte de 

Minas, Érika Cristina Morais e 
o presidente do CIMAMS e pre-
feito de Patis, Valmir Morais 
de Sá, estiveram presentes.

O prefeito Célio Santana 
elogiou e agradeceu a todos 
os envolvidos nesta conquis-
ta, que segundo ele, é uma 
iniciativa que vai facilitar o 
atendimento aos cidadãos 
do município nas relações 
comerciais entre consumidor 
e comerciantes com ações 
preventivas, orientação e, es-
pecialmente a busca pela con-
ciliação. O projeto possibilita 
ainda a implementação de 

ações direcionadas à educa-
ção do consumidor e a coor-
denação da política de Defe-
sa do Consumidor no âmbito 
municipal.

Vale ressaltar que atualmen-
te, os Procons Regionais totali-
zam 133 municípios de Minas 
Gerais e beneficiam cerca de 
17% da população do estado. 
Os bons resultados já rende-
ram prêmio. No ano passado, o 
projeto ficou em terceiro lugar 
na categoria “Integração e Arti-
culação” da premiação promo-
vida pelo Conselho Nacional 
do Ministério Público.

Élder Tadeu Pinheiro Brandão - Diretor administrativo do HDG

O governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema Neto 

participou na tarde da última 
sexta-feira (28/6) da inaugura-
ção da Unidade de Extensão em 
Oncologia Clínica, em Brasília 
de Minas e que atenderá toda as 
cidades que compõe a microrre-
gião de saúde deste município.

Em Brasília de Minas, a Uni-
dade de Extensão em Oncologia 
funcionará em Parceria entre a 
Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho/Hospital Dil-
son Godinho (HDG), Prefeitura 
Municipal e a Gerência Regional 
de Saúde de Januária. 

Romeu Zema ressaltou as me-
lhorias significativas na área da 

Saúde que estão sendo feitas por 
todo o Estado, e destacou a nova 
unidade de extensão oncológica, 
realizando série de investimentos 
na saúde para descentralizar o 
atendimento e, assim, contem-
plar todas as cidades mineiras 
com serviços que antes eram rea-
lizados nos grandes centros.

“Nós estamos trabalhando 
para levar o atendimento de 
saúde mais próximo da casa do 
mineiro e, isso tem ocorrido em 
todo o Estado”, disse o governa-
dor. 

Éder Tadeu Pinheiro Brandão, 
diretor administrativo da Funda-
ção de Saúde Dilson Godinho 
destacou o momento histórico e 

de grande importância para a ci-
dade de Brasília de Minas e para 
toda a sua microrregião de saúde.

“A saúde é um direito funda-
mental de todo cidadão, e a inau-
guração desta unidade repre-
senta um avanço significativo no 
cuidado oncológico em nossa re-
gião. Sabemos que o tratamento 
do câncer são desafios enormes 
para muitas famílias, e a proximi-
dade de uma unidade de exten-
são pode fazer toda a diferença 
na luta contra essa doença”, disse 
o diretor administrativo.

Porta de entrada
Ainda em sua fala, Éder Tadeu 

ressaltou que apesar da impor-

tância da inauguração da unidade 
de Brasília de Minas e da unidade 
de Pirapora – ocorrido na manhã 
de sexta-feira –, a porta de en-
trada para o diagnóstico conti-
nuará sendo o Hospital Dilson 
Godinho, em Montes Claros, 
garantindo a manutenção da 
excelência no atendimento e 
diagnóstico.

“Com essas duas novas uni-
dades, o acesso ao tratamento 
oncológico na região norte de 
Minas Gerais será ampliado sig-
nificativamente, descentralizan-
do o atendimento e facilitando 
o atendimento aos usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
Elas foram projetadas e equipa-

das com a mais alta tecnologia 
e contarão com uma equipe de 
profissionais altamente qualifi-
cados, dedicados e comprome-
tidos com a excelência no aten-
dimento”, finalizou o diretor 
administrativo. 

O prefeito de Brasília de Mi-
nas, Marcus Vinícius Ferreira 
Carvalho destacou a importância 
de o atendimento ficar mais pró-
ximo da população, sem precisar 
de longas e cansativas viagens du-
rante o tratamento oncológico.

“Aqui, os pacientes poderão 
receber tratamentos precisos e 
adequados e, principalmente, 
um atendimento humanizado, 
que respeite e acolha cada indi-

víduo em sua singularidade e 
dignidade. Antes, muitos pa-
cientes precisavam se deslocar 
para grandes centros urbanos, 
como Montes Claros e Belo 
Horizonte, em busca de aten-
dimento especializado, enfren-
tando longas viagens e, muitas 
vezes, deixando para trás suas 
famílias e redes de apoio. Ago-
ra, pretendemos reduzir essas 
barreiras e proporcionar um 
cuidado mais acessível e eficaz, 
permitindo que mais pacientes 
tenham acesso aos cuidados 
especializados mais próximos 
de suas residências”, ponde-
rou o prefeito de Brasília de 
Minas.

terapia, bem como 45.071 
procedimentos ambulatoriais 

na microrregião. Já os procedi-
mentos hospitalares no mesmo 
período foram 848.

Apesar da inauguração da 
nova unidade, a porta de en-
trada para o diagnóstico conti-
nuará sendo o Hospital Dilson 
Godinho, em Montes Claros, 
garantindo a centralização dos 
serviços e a manutenção da ex-
celência no atendimento.

“Com imensa alegria, anun-
ciamos a inauguração da uni-
dade de extensão em oncolo-

gia clínica em Pirapora. Este 

avanço na saúde pública reafir-
ma nossa missão de oferecer o 
melhor atendimento possível, 
em parceria com o Município e 
a Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho, com especial 
atenção no SUS,” celebrou Pau-
lo Rogério, diretor-presidente 
da Fundação Dr. Moisés Maga-
lhães Freire. 

Previsão de início dos 
atendimentos

Após a conclusão das obras, 
a unidade passará pela vistoria 
final da Vigilância Sanitária Es-
tadual para garantir que todas 

as normas e padrões estejam 
dentro das normas de segu-
rança exigidos.

Antes do início dos atendi-
mentos, serão realizadas as úl-
timas capacitações técnicas para 
preparar a equipe multiprofis-
sional para os novos desafios 
e garantir um atendimento de 
excelência.

A previsão é que os atendi-
mentos na nova unidade de ex-
tensão oncológica comecem já 
no mês de agosto, trazendo um 
novo nível de cuidado para a 
comunidade de Pirapora e toda 
microrregião de saúde.

PIRAPORA-MG

MAIS SAÚDE PARA A POPULAÇÃO 
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Benvinda e Nastácio implicam um com o outro. Guilherme Tell reage tenso ao ver 
Caridade entrar no bar com Marcelo. Zefa Leonel consola Ariosto. Quinota ameaça Mar-
celo. Nivalda enfrenta Sabá Bodó. Blandina observa Artur dormindo. Seu Tico Leonel 
procura Deodora no cabaré. Lola encontra Aldenor escondido em seu armário. Guilher-
me Tell foge de Caridade. Deodora seduz Seu Tico Leonel.

Murilo pergunta a Electra se tem chances de ficar com ela. Jéssica afirma a Mila 
que deseja destruir Electra. Tom reclama de dores na cabeça. Chantal se surpreende 
com a generosidade de Maya. Sheila faz intriga de Andrômeda e Ernesto para Chi-
cão. Ernesto se interessa por Andrômeda. Wilson convence Luca a procurar Murilo. 
Vênus explica a Netuno/Léo seu plano para promover a galeria. Enéas mente, na 
frente de Nicole, para acobertar Plutão. 

RESUMO DE Novelas
Egídio manda Marçal se livrar do cacau roubado, antes que a polícia chegue à 

fazenda. Aconselhado por Bento, José Inocêncio convence os produtores a desfazer 
o negócio com Egídio. Sandra aceita acompanhar João Pedro até Ilhéus. Mariana 
ameaça contar para o delegado que Eliana e Egídio roubaram o cacau das terras que 
eram de José Venâncio. Ritinha e José Bento ficam juntos. Eliana pede a Mariana que 
guarde segredo sobre o roubo. 

Clara desmaia ao saber que Vitor estava preso. Laura aceita voltar a morar com 
Mauro, e eles se beijam depois de anos. Com a falta de atenção da amada, Alex pede 
para Lívia escolher entre a influenciadora Valentina ou ele. Lívia decide continuar 
a amizade com Valentina. Fausto comenta com Ellen, Ian e Nath que viu um tio do 
Leandro colocando fogo na casa de Hélio no passado. Romeu descobre que o único 
tio que Leandro esteve fora do país na época do incêndio e acredita que Fausto está 

mentindo. Mauro e Laura contam aos filhos que estão namorando. Clara visita Vitor na cadeia e paga a noiva.

De Silvio Santos a Angélica: as 6 
vezes que Celso Portiolli já substituiu 
outros apresentadores e provou ser a 
Ana Furtado do SBT

Ué?! Mara Maravilha faz homenagem à 
Eliana, mas curte alfinetada de internauta à 
nova contratada da Globo: ‘Tá forçando’

Você se lembra quais foram os progra-
mas que Celso Portiolli herdou de outros 
apresentadores no SBT?

Celso Portiolli já substituiu Silvio 
Santos, Angélica e Gugu em programas 
do SBT

Eliana saiu do SBT, foi para a Globo, e 
Celso Portiolli passou a ocupar 3h das 4h 
que a apresentadora tinha aos domingos

Celso Portiolli estreou como apresen-
tador em 1996 com o ‘Passa ou Repassa’

Celso Portiolli substituiu Angélica no 
‘Passa ou Repassa’

Celso Portiolli passou a apresentar o 
‘Xaveco’ depois da saída de Silvio Santos 
- na foto, a versão remodelada de 2019

Com a ida de Eliana para a Globo, 
onde já tem definidos os seus progra-
mas, Celso Portiolli em termos de grade 
de programação foi o maior beneficiário. 
Desde 1994 à frente das câmeras do SBT, 
o apresentador herdou três das quatro 
horas que a loira tinha direito e agora 
soma 7h aos domingos. Mas foi há quase 
30 anos, em 1996, que Celso se lançou 
como apresentador de TV.

Nessas mais de duas décadas e meia, 
já teve programas diários e semanais (seja 
aos sábados ou aos domingos). Coman-
dou “O Conquistador do Fim do Mundo” 
(2003), “Curtindo uma Viagem” (2001), 
“Namoro na TV e Etc.” (2007) e “Ver 
Para Crer” (2006). E desde 2009, está à 
frente do “Domingo Legal” após a saída 
de Gugu Liberato (1959-2019) para a 
Record.

Aliás, essa não foi a única vez em que 
Celso, protagonista de uma polêmica 
após paródia do vídeo onde Eliana reve-
lou sua contratação pela Globo, herdou 

um programa de outro apresentador no 
SBT. O Purepeople embarca contigo no 
tempo e refresca a sua memória.

1 - sai Angélica, entra Celso Portiolli
A mulher de Luciano Huck assumiu 

o “Passa ou Repassa” em 1995. Pela pri-
meira vez, o game lançado em 1987 ainda 
sob o título “Passe e Repasse” se tornava 
diário e, com isso, apresentado fora do 
“Programa Silvio Santos”. Em 1996, Angé-
lica migra para a Globo e Celso assume 
o programa.

Até 2000, sem contar as reprises em 
2004, o “Passa” teve fases com anônimos 
e com celebridades. Ora diário, ora aos 
sábados, ora aos domingos. Atualmente, 
ocupa uma parte considerável do “Do-
mingo Legal”.

2 - sai Silvio Santos, entra Celso Por-
tiolli

Nos anos 1990, o dono do SBT lan-
çou um game-show de namoro com o 
título “Se Rolar...Rolou”. Nele, jovens res-
pondiam a uma série de perguntas para 
ver se davam match com uma pessoa do 
sexo oposto. Com o tempo, a atração ga-
nhou outro nome, “Xaveco”.

E foi em 1998 que Celso assumiu a 
nova fase, mantendo o formato. Nesse 
programa, uma famosa antes da fama foi 
procurar um namorado.

3 - sai Carla Perez, entra Celso Portiolli
O “Fantasia” estreou em dezembro de 

1997 e foi um sucesso passageiro do SBT, 
reunindo jogos por telefone e 100 moças 
que ajudavam nas provas. No ano seguin-
te, a atração migrou para os domingos e 
passou a ser comandado por Carla Perez. 

Mas não durou muito.

Em 2000, a terceira fase do “Fantasia” 
se estendia por toda tarde de sábado. Ali 
estavam Christina Rocha, Otávio Mesqui-
ta, Lu Barsotti, Márcia Goldschmidt e Cel-
so Portiolli. O programa acabou extinto 
em junho - havia estreado em janeiro -, 
porém uma nova fase viria em 2007, mas 
sem Portiolli.

4 - sai Gugu Liberato, entra Celso 
Portiolli

Convencido por Silvio Santos, Celso 
assumiu o “Domingo Legal” em julho de 
2009. E até hoje está à frente da atração 
lançada em 1993. Gugu comandou o do-
minical por 16 anos, sendo que em 1994 
o programa se tornou ao vivo, formato 
mantido até hoje.

5 - sai Adriane Galisteu, entra Celso 
Portiolli

Um pouco antes, em dezembro de 
2006, Celso assumiu outro programa ao 
vivo, o “Charme”, que era diário, nas fé-
rias de Adriane Galisteu. Nesse período 
voltaram os jogos por telefone e foram 
lançados os quadros de namoro. Vale 
lembrar que o “Charme” rodou a grade 
do SBT em diversos horários à tarde, pas-
sando pela madrugada e sendo semanal.

6 - sai Silvio Santos, entra Celso Por-
tiolli (de novo!)

O “Jogo do Milhão”, formato do 
“Who Wants to Be a Millionaire?”, estreou 
em 1999. Um ano depois acabou rebati-
zado para “Show do Milhão”, até chegar 
ao fim em 2003. Já em 2009, Silvio San-
tos resgatou o programa, agora semanal. 
Esse formato voltou ao ar em 2021 agora 
com Portiolli.

Mara Maravilha fez um post em ho-
menagem a Eliana, porém acabou curtin-
do um comentário de fã que alfinetou a 
nova apresentadora da Globo

Ué?! Mara Maravilha faz homenagem 
à Eliana, mas curte alfinetada de inter-
nauta à nova contratada da Globo: ‘Tá 
forçando’

Eliana na Globo fez Mara Maravilha 
postar torcida pela apresentadora: ‘Bên-
çãos, proteção, prosperidade enfim, tudo 
de Deus para você em nome do Senhor’

Eliana e Mara Maravilha em foto dos 
anos 1990 no programa ‘Show Maravi-
lha’, no SBT

Eliana e Mara Maravilha em foto dos 
anos 1980 no programa ‘Show Maravi-
lha’, no SBT, quando a loira ainda era 
integrante do Banana Split

Mara Maravilha acabou curtindo al-
finetada a Eliana: ‘Pior que Eliana nem 
se quer curte e comenta, Mara você não 
precisa disso de estar forçando algo, se 

valorize, você é gigante’

Eliana, nova contratada da Globo 
onde irá apresentar dois programas 
semanais, e Mara Maravilha foram des-
cobertas por Silvio Santos, comanda-
ram programas infantis no SBT e foram 
colegas de emissora entre 1991 e 1994, 
quando a baiana deixou o canal paulista. 
Nos nos 2000, as duas apresentadoras 
pertenceram ao casting da Record, mas 
no ano passado, Mara se mostrou inco-
modada com o encontro de Eliana, Xuxa 
e Angélica no “Criança Esperança”.

Quase um ano depois e no começo 
desta segunda-feira (1º), Mara reagiu à 
contratação de Eliana pela emissora lí-
der compartilhando fotos com a colega 
de profissão. “Eli, o caminho de Deus é 
perfeito e tudo coopera para quem está 
em Cristo Jesus. Bençãos, proteção, pros-
peridade enfim, tudo de Deus para você 
em nome do Senhor. Obrigada pelos 

conselhos, a nossa amizade vai além da 
mídia, e você já me provou isso! De Eli 
para Eli”, escreveu a apresentadora nasci-
da Eliemary Silva da Silveira e envolta em 
recentes polêmicas com Xuxa Meneghel.

Acontece que um seguidora cutucou 
Eliana ao defender Mara e a própria baia-
na curtiu o comentário. “Pior que Eliana 
nem se quer curte e comenta, Mara você 
não precisa disso de estar forçando algo, 
se valorize, você é gigante”, disparou a fã 
da artista, que já conduziu o “Show Mara-
vilha” e a “TV Powww”, além de ter sido 
jurada do “Show de Calouros”.

Na Globo, Eliana ganha torcida de 
Ivete Sangalo

Assim como Mara, Ivete Sangalo 
também reagiu à contratação de Eliana, 
sua substituta em 2025 no “The Masked 
Singer Brasil”. A cantora baiana compar-
tilhou uma foto com a artista e mostrou 
sua torcida pela nova fase da loira, assim 
como ela ex-namorada de Luciano Huck.

DE SILVIO SANTOS A ANGÉLICA: AS 6 VEZES QUE CELSO PORTIOLLI JÁ SUBSTITUIU OUTROS APRESENTADORES E PROVOU SER A ANA FURTADO DO SBT
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Meia Maratona José Nardel dá largada às 
festividades de 167 anos de Montes Claros

Ruralzão teve rodada com média superior a 4 gols 
por partida

Semifinalista da última Superliga, central Glauber Moreno é 
contratado pelo MOC Vôlei

As comemorações dos 167 
anos de Montes Claros já tive-
ram início com a realização da 
Meia Maratona José Nardel, na 
manhã desse domingo, 30. A 
largada aconteceu às 7h05, em 
frente ao Parque Sagarana, onde 
foi montada uma arena com di-
versos serviços, e a prova teve 
dois percursos: 7 e 21 km.

Cerca de 1.400 pessoas parti-
ciparam do evento, mil na cor-
rida e mais 400 na caminhada 
de 3,6 km. O clima também foi 
favorável para a atividade física, 

uma vez que a temperatura no 
momento da largada foi de 17 
Cº. Os atletas percorreram um 
trajeto inédito que, no caso da 
meia maratona, passou pelos 
parques Sagarana, da Paz, Sapu-
caia, Milton Prates, dos Mangues 
e Cândido Canela.

Esta 16ª edição da José Nar-
del contou com atletas de 63 
municípios de Minas Gerais, 
São Paulo, Bahia, Santa Catari-
na, Goiás e do Distrito Federal, 
além da participação de dois 
atletas quenianos: Viola Jelagat 

Kosgei e Julius Kiprono Tarus. 
Outro atleta de elite que presti-
giou o evento foi Giovanni dos 
Santos, que já venceu a Volta da 
Pampulha, a maior corrida de 
Minas Gerais, em seis ocasiões. 
A premiação total foi de R$ 67 
mil, valor levantado com os pa-
trocinadores do evento, sendo 
que os vencedores da categoria 
Elite receberam R$ 15 mil cada.

Ao final, os mais lentos gasta-
ram cerca de 3 horas para con-
cluir o percurso desafiador (200 
metros de altimetria!) de 21 km, 

e todos os atletas estavam cansa-
dos e satisfeitos com a conquis-
ta, assim como os servidores da 
Secretaria Municipal de Esportes 
e Juventude, que se esforçaram 
para que tudo corresse bem, a 
fim de proporcionar uma expe-
riência inesquecível para todo o 
público presente.

Os vencedores da 16ª edição 
da Meia Maratona José Nardel 
foram: Mag Santana (30:43) e 
Daniel Santos Silva (24:38) nos 
7k; Raimunda Silva (1:27:19) e 
Kayo Átila (1:09:38), na catego-

ria Geral dos 21 km; e Kleidia-
ne Barbosa Jardim (1:19:32) e 
Julius Kiprono Tarus (1:05:30), 
na Elite.

Corredor experiente, o ser-
vidor público federal Marcelo 
Reis, 52, que já tem seis meias 
maratonas em seu currículo e 
já participou da José Nardel em 
três oportunidades, em 2008, 
2014 e 2024, gostou muito da 
experiência de correr em meio 
ao verde dos parques da cida-
de. “Foi uma ideia brilhante! 
Parabéns aos organizadores!” 

Já o servidor público munici-
pal Diosmar Soares dos Santos, 
50, participou – pela primeira 
vez – da caminhada, que foi do 
Sagarana ao Parque da Paz e de 
volta ao Sagarana, com outros 
sete servidores de seu departa-
mento. O funcionário público 
pretende dar início, em breve, 
aos seus treinos de corrida, 
para participar da edição 2025 
da José Nardel como corredor: 
“Ano que vem quero é correr!” 
Boa sorte, Diosmar! (ATTILIO 
FAGGI)

O Ruralzão, o tradicional 
Campeonato Rural de Montes 
Claros, teve mais uma rodada 
neste fim de semana. Nesta 
edição do torneio, que é orga-
nizado pela Secretaria Munici-
pal de Esportes e Juventude, 
17 equipes lutam pela con-
quista do título, nas categorias 

Aspirantes e Titular. Os jogos 
são realizados sempre aos do-
mingos, nos campos das comu-
nidades rurais da cidade, e o 
torneio segue até o dia 22 de 
setembro.

Neste domingo, 30, acon-
teceram os seguintes jogos na 
categoria Titular: Barreiras 3 

x 1 Samambaia, União Santo 
André 1 x 4 Vila Nova, Cam-
pos Elíseos 0 x 1 Juventude 
do Riachinho, Lagoinha 3 x 3 
Serra Verde, Santa Rosa 4 x 3 
Ermidinha e Pedra Preta 3 x 0 
União de Camela. Com 26 gols 
em 6 partidas, a média de gols 
foi superior a 4 gols por jogo.

Jogos entre as mesmas agre-
miações aconteceram pela ca-
tegoria Aspirantes: Barreiras 0 
x 2 Samambaia, União Santo 
André 2 x 1 Vila Nova, Cam-
pos Elíseos 2 x 1 Juventude 
do Riachinho, Lagoinha 2 x 0 
Serra Verde, Santa Rosa 1 x 0 
Ermidinha e Pedra Preta 4 x 2 

União de Camela. Apenas as 
equipes Santa Rosa e Pedra 
Preta venceram seus jogos tan-
to na categoria Titular como na 
Aspirantes, nesta rodada.

Na próxima rodada acon-
tecerão as partidas entre: Ju-
ventude do Riachinho e Serra 
Verde, Campos Elíseos e Lagoi-

nha, Ermidinha e Pedra Preta, 
Imperador de Nova Esperança 
e Santa Rosa, São Pedro e Es-
trelinha de Aparecida e Eduar-
dos e Barcelona de São Pedro. 
As partidas da categoria Aspi-
rantes terão início às 13h30, e 
os jogos da Titular começarão 
às 15h30. (ATTILIO FAGGI)

O Montes Claros Vôlei fir-
mou a contratação do central 
Glauber Moreno para reforçar 
a equipe na temporada 24/25. 
O jovem atleta, de 22 anos e 
2.03m, foi semifinalista da Su-
perliga 23/24 com o time do 
Joinville Vôlei-SC.

Além do projeto catarinen-
se, Glauber tem passagens por 
Guarulhos-SP, Suzano-SP e 
Funvic Natal-RN. “Estou muito 
ansioso para fazer parte deste 
time e fazer muita festa com a 
torcida”, falou o atleta em re-
cado ao torcedor.

Moreno é o primeiro meio 
de rede anunciado pelo Clube. 
Além da contratação do técni-
co Gilberto Herrera, o MOC 
terá os opostos Lucas Borges 
e Renan Macedo, os levanta-
dores Tomás Dileo e Gustavo 
Nicomedes e o líbero Diego 
Santos.

FICHA TÉCNICA – GLAUBER 
MORENO | CENTRAL

Nome: Glauber Moreno Me-
deiros da Silva Souza

Data de Nascimento: 
25/09/2001

Idade: 22 anos

Local de Nascimento: São 
Paulo-SP

Posição: Central
Altura: 2.03m
Peso: 100kg
Carreira (clubes/ano):
2017 | Guarulhos-SP
2019/21 | Suzano-SP
2022 | Funvic Natal-RN
2022/2024 | Joinville Vôlei-

-SC
Conquistas: Campeão da Su-

perliga C 22/23, campeão da Su-
perliga B, 22/23, vice-campeão 
Catarinense 22/23 e campeão 
Catarinense 23/24

CELEBRANDO O ESPORTE E A SAÚDE 

CLIMA ESQUENTA NA ZONA RURAL
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COMO JÁ HAVIA PROMETIDO o presidente José Carva-
lho Veloso e toda sua diretoria, a nossa “50° EXPOMONTES” 
está mesmo superando festejar esta data e os 80 anos da 
Sociedade Rural. Uma organização perfeita que padroni-
zou os stands e barracas, deixando o Parque de Exposições 
mais bonito. A abertura do certame foi das mais prestigia-
das por personalidades políticas e de outros setores. Vejam 
aí o presidente da Sociedade Rural, Zé Henrique com o Go-
vernador Romeu Zema, o vice Professor Matheus Simões, 
o debutado Gil Pereira o prefeito Humberto Souto com 
Terezinha Mangabeira e o seu vice Guilherme  Guimarães. 
Descerraram a fita, simbolizando oficialmente a abertura. 
Depois houve a cerimônia no grande salão de eventos que 
ficou superlotado.

O GOVERNADOR ROMEU ZEMA sendo recebido na en-
trada do Parque pelo Presidente da Rural, José Henrique 
Carvalho, o Prefeito Humberto Souto e outras autoridades

O GOVERNADOR ROMEU ZEMA e o presidente da Socie-
dade Rural, José Henrique Carvalho descerraram a bandei-
ra de Minas Gerais.

VEJAM COMO O IMENSO SALÃO de eventos da rural fi-
cou superlotado.

Presidente do Servas, Christiana Renault; Professor Mateus 
Simões, vice-governador de MG; Marcelo Freitas, deputa-
do federal; José Henrique Veloso, Presidente da Sociedade 
Rural de Montes Claros; Governador de MG, Romeu Zema; 
Astério Itabayana Neto, Presidente Aspronorte; Humberto 
Souto, prefeito de Montes Claros e a companheira, Terezi-
nha Mangabeira; Tadeu Martins Leite.

DEPOIS DA INAUGURAÇÃO oficial houve a secção sole-
ne com a presença de um grande público superlotando o 
salão, inclusive prefeitos de todo Norte Minas. Gostei de 
encontrar ali outra personalidade que admiro muito pelo 
grande trabalho que vem desenvolvendo em prol da nossa 
grandiosa UNIMONTES que é o magnífico Reitor WAGNER 
SANTIAGO.

GRUPO SEMPRE PRESENTE: Sandro Fusca, Flavio Olivei-
ra, Moacyr Basso, Osmani Barbosa, José Henrique Veloso e 
Rafael Veloso.

O MAIOR ERRO DE UM DOS ANTERIORES PRESIDEN-
TES foi TERCERIZAR parte do Parque  durante a festa 
agropecuária. Foram aos poucos tomando conta de quase 
todos os espaços, e parece até que tiram a força dos dire-
tores. Por exemplo vejam nesta foto como a PISTA era do 
povo e hoje foi quase toda cercada de espaços cobrados. 
Muitas partes foram terceirizadas para grupos fortes in-
clusive que não é daqui de Moc. Fiquei horrorizado em ver 
que estão usando até o espaço onde havia a casinha onde 
era lançado como a casa dos criadores, sendo invadida por 
bares. Não tenho nada contra os jovens empresários que 
inclusivo são amigos que amo muito e três foram meus afi-
lhados de casamento. Mas frequento a diretoria da Rural há 
34 anos desde que montei o BARZINHO DO THEO e nunca 
vi isso acontecer. A Sociedade Rural precisa mostrar sua 
força e dar mais oportunidade ao povo de curtirem a nossa 
grandiosa.

Enfim o que temos visto nos últimos anos é a descarate-
rização da festa RURALISTA. A reclamação é geral princi-
palmente dos preços absurdos que estão cobrando. Nesta 
época difícil que o Brasil está vivendo muitos pais de famí-
lias, estão deixando de levar seus filhos pois até durante o 
dia pagam 50 reais só para entrarem. Minha meta nestes 59 
anos de jornalismo foi sempre defender o povo e divulgar o 
que está errado e não podemos deixar passar batido. Nun-
ca que nossa EXPOMONTES seja descaracterizada. Que a 
nossa grandiosa SOCIEDADE RURAL continue mantendo 
sua força.

NO PRIMEIRO DIA DA EXPOMONTES, o parque esteva 
movimentado de muita mulher bonita, assim como este 
grupo formado por: Iana Beatriz, Loren Freitas, Isadora 
Colares e Samantha Paulino.  

AMANHÃ É FESTA
EM COMEMORAÇÃO AO ANIVERSÁRIO de Montes Claros ama-

nhã todos estarão no Parque de Exposições, pois a SOCIEDADE 
RURAL e a Prefeitura abrirão as portas para a população. Haverá 
muitas atrações, inclusive a exibição da famosa ESQUADRILHA 
DA FUMAÇA que será um show que o Norte de Minas não ver a 
vários anos. No mais todos serão ainda brindados com o espeta-
cular SHOW do cantor LEONARDO.

CIRCULANDO NO PARQUE
NO ÚLTIMO DOMINGO, estive no Parque durante o dia, le-

vando nossa pequena Princesa Maria Alice Paulino. que montou 
e andou por lá em um pônei, ela ficou encantada em ver os ani-
mais, o Parque etc. Pude ver que a Rural caprichou nos stands das 
maiores empresas, as baias bem cuidadas e com vigias. Gostei de 
todo visual pois as empresas parceiras da entidade capricharam. 
Estou sabendo também que os Leilões estão superando e isso é 
muito bom. De repente logo à noite vou dar uma circulada para 
encontrar com amigos.

FAKE NEWS
EM TEMPOS DE IA GENERATIVA, fake news continuam a ti-

rar o sono dos executivos. Com o avanço da tecnologia, as fakes 
news se espalham hoje 70% mais rápido, por outro lado apenas 
51% dos usuários checam onde surgiram essas notícias antes de 
passá-las adiante.

MAIS À DIREITA
EM 2026, A PREFERÊNCIA DA SOCIEDADE, hoje, parece apon-

tar para uma vitória do candidato mais à direita e fiscalista. Claro 
que ainda é cedo, mas se trata de um retrato do momento. Então, 
poderíamos ter um ciclo de oito anos com uma política econômi-
ca mais ortodoxa, mais pró-mercado e menos perdulária.

DISPUTA ACIRRADA
LOGO MAIS em outubro teremos as eleições municipais que 

também a direita deverá eleger maior número de Prefeitos. Vamos 
aguardar. 

CORONA
A AMBEV ESTÁ REPOSICIONANDO Corona, e vendas estão 

disparando: Brasil já é o segundo maior mercado da cerveja me-
xicana no mundo. Agora, depois do sucesso das latas no Carnaval, 
começa a testar embalagens de 600 ml — numa disputa acirrada 
do mercado premium com a Heineken.

VIVAS NESTA TERÇA-FEIRA para o renomado 
advogado FERNANDO VALADARES ROQUETE que está aniversa-
riando e é um dos melhores profissionais das Gerais.

PENTE-FINO EM BENEFÍCIOS deve render 
até R$ 30 bi. Economia mínima prevista pelo governo é de R$ 20 
bilhões. Revisão de cadastros deve ser foco inicial da agenda de 
contenção de gastos a fim de alcançar o equilíbrio fiscal em 2025, 
dentro do arcabouço. Defesa criará comissão para avaliar gastos 
de militares.

E OS VEREADORES E CANDIDATOS a 
Prefeito de Moc continua aparecendo nas feiras populares, que 
nunca estiveram presentes bem como agora circulando para valer 
no Parque de Exposições. Pode reparar que amanhã o número 
será ainda maior.

ACONTECERÁ UM TORNEIO LEITEI-
RO, promovido pela Sociedade Rural no parque de exposições. 
É consagrado como campeão aquele com maior produção de lei-
te, a premiação será realizada no dia 5. A competição é realizada 
desde 2012.

“CUIDE BEM DAS COISAS que o dinheiro não 
compra. São elas que realmente te fazem ricos.”

VAP E VIP


